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O longo caminho rumo à proteção de dados

Como gosto de ter
porque o outro tem
sem conjugar meu querer
pelo gosto
que beneficia o olhar
a compor o rosto 
pelo vigor de quem
se gerencia a ser

brinco de me inventar
desnecessário 
no simples aprendizado
de não ter
e que me afeiçoa ao 
itinerário que sinto
sendo abraçado 
pelo que é necessario

quero o olho a me aquecer
por dentro
investimentos pra sossego
d’alma
abolida a ansiedade
da coisa no centro
e a palma da mão livre
ao desapego
pra acenos
à liberdade
pela ação 
por menos
necessidades
e mais 
aconchegos

O dia 28 de janeiro foi escolhido, 
ainda no ano de 2006, para ser o 
dia internacional da Proteção de 

Dados. Comemorada mundialmente, a 
data representa um momento impor-
tante para compartilhamento de infor-
mações, discussões e campanhas de 
conscientização de direitos que visam, 
sobremaneira, o estímulo a uma cultura 
de proteção de dados.  

Aqui no Brasil, a promulgação da Lei 
Geral de Proteção de Dados Pessoais foi 
um avanço importantíssimo, uma vez 
que trouxe regras objetivas de proteção 
de dados. A partir de então, o que assis-
timos desde setembro de 2020, quando 
da sua vigência e, principalmente, após 
agosto de 2021, com o início das san-
ções que a lei prevê, é um crescente mo-
vimento do setor privado pela regulari-
zação de suas atividades de tratamento 
de dados. Isso porque o mercado tem 
promovido a autorregulação. Eis que as 
próprias empresas têm buscado, prefe-
rencialmente, parceiros em processo de 

regularização, em virtude da responsa-
bilidade de ambos perante o titular de 
dados.

Na prática, a lei baseada em princí-
pios como transparência e informação, 
empoderou os titulares de dados, que 
agora possuem direitos definidos e atri-
buiu responsabilização e dever de pres-
tação de contas às pessoas jurídicas. 
Para cumprir com seus deveres, as em-
presas precisarão passar pelos projetos 
de adequação à LGPD.

Tais projetos, que alinham as opera-
ções empresariais para o que a lei deter-
mina, não seguem um padrão, uma vez 
que, as medidas necessárias para cada 
empresa dependerão de uma série de va-
riáveis: tamanho, setor de atuação, tipo 
de operação, alcance geográfico, núme-
ro de fornecedores e parceiros, dentre 
outros. Mas, certamente, como os prin-
cipais desafios à incorporação consisten-
te da Lei Geral de Proteção de Dados, 
que se revelam ao longo dos processos 
de implantação, dizem respeito ao fator 

humano e a mudança de cultura; é ex-
tremamente importante que os projetos 
comportem treinamentos práticos. O tra-
balho de conscientização é fundamental 
para superarmos o atraso e os efeitos no-
civos da falta de regulamentação sobre o 
compartilhamento dos nossos dados.

Para 2022, a Autoridade Nacional de 
Proteção de Dados tem um grande de-
safio: o de estabelecer estratégias regu-
latórias eficazes relativas à LGPD, que 
sigam motivando as pessoas jurídicas no 
sentido de construir processos eficazes 
para transparência e gerenciamento dos 
direitos dos titulares de dados pessoais. 
Além disso, caberá à ANPD atuar, de 
fato, em todos os setores da economia, 
pois a exposição de bancos de dados de 
pessoas jurídicas de direito público tam-
bém precisa ser corrigida. 

Angeline Kremer Grando
Advogada e Internacionalista

Coordenadora do Departamento 
Cível – BVK Advogados Associados

Cautela na compra de passagens aéreas
A mídia noticiou situação de divul-

gação de passagens aéreas do Rio de 
Janeiro com destino a Paris, com escala 
em Madrid, pelo preço de R$ 1.300,00, 
o trecho. A oferta atraiu muitos inte-
ressados que adquiriram os bilhetes, 
receberam a confirmação da compra 
e o localizador para embarque. Logo, 
os passageiros foram informados que 
o bilhete aéreo havia sido cancelado. 
A justificativa foi a ocorrência de um 
bug, erro no site, que teria alterado o 
valor da passagem.

Está materializado um típico pro-
blema de relação jurídica consumeris-
ta. Segundo informação, a promoção 
permaneceu no site por muitas horas e 
teria sido enviado e-mail aos clientes 

cadastrados, anunciando o valor pro-
mocional.  Aliás, o valor do trecho não 
é irrisório. Portanto, não caberia a ale-
gação de que o consumidor teria como 
perceber que a promoção não seria crí-
vel ou que estaria de má fé.

O Código de Defesa do Consumidor 
dá conta dessa situação. Segundo o arti-
go 30, toda a informação ou publicida-
de, suficientemente precisa, veiculada 
por qualquer forma ou meio de comu-
nicação com relação a produtos e ser-
viços oferecidos, obriga o fornecedor. 
Então, no caso concreto, a companhia 
aérea deveria honrar os preços ofereci-
dos, na forma como foram disponibili-
zados independentemente de qualquer 
problema tecnológico ocorrido no site.

Também estabelece a lei que, se o 
fornecedor recusar o cumprimento da 
oferta, o consumidor poderá, alterna-
tivamente, exigir o cumprimento for-
çado da oferta, aceitar outra passagem 
aérea ou aceitar a restituição de quan-
tia antecipada, atualizada, e perdas e 
danos. 

Em uma situação como essa, espera-
-se que a solução chegue por meio de 
consenso extrajudicial, sem a neces-
sidade de acionar o Poder Judiciário. 
Caso isso não seja possível, a via do 
juizado especial seria a mais adequada, 
respeitado o teto de valor para litigar.

Andrea Teichmann Vizzotto é advoga-
da em Direito Público e indenizações

Homem Livro
Vi, outro dia, uma reportagem mos-

trando o “Homem Livro”, de Aracaju. 
Por que ele é chamado “Homem Livro”? 
Porque angaria livros, junta-os e sai à 
rua para distribuí-los às pessoas, gratui-
tamente. Ele pede livros em doação e os 
entrega para quem gosta de ler. Não é 
sensacional? Já conheci muitos homens 
livros e muitas mulheres livros. Já vi 
muitos incentivadores de leitura, gente 
que sai no bairro e pede livros aos vizi-
nhos e vai formando uma biblioteca co-
munitária, gente que ao invés de pedir os 
livros, pede lixo reciclável, então os ven-
de para comprar livros novos para biblio-
tecas e escolas. Aqui em Florianópolis, 
há até um menino que pediu um cantinho 
do “boteco” do pai, foi recolhendo livros 
na comunidade e improvisou uma biblio-
teca e agora empresta livros às pessoas 
do bairro. De graça, é claro.

Mas não tinha visto um personagem 
curioso assim como o “Homem Livro”, 
que pede livros por onde passa, vai ao 
centro da cidade caracterizado – na sua 
roupa existem trechos de livros, capas de 
livros, tudo sobre livros – e os oferece 
à comunidade. Precisamos de mais ho-
mens livros, precisamos que eles se mul-
tipliquem para que o incentivo à leitura 
e o acesso ao livro, objeto tão caro hoje 
em dia, seja democratizado de maneira 
tão generosa.

Precisamos de mais gente generosa 
como o “homem livro”, que se transfor-
mou em estandarte vivo em prol da de-
mocratização do acesso à leitura, em prol 
da criação de mais leitores, promovendo 
a distribuição de cultura e de informação. 
É bom ver iniciativas como esta. A gente 
constata que nem tudo está perdido. Que 
ainda existem novas ideias, criatividade 

e dedicação na luta contra a ignorância e 
a miséria. Que há quem se preocupe com 
a educação e com a instrução das pesso-
as, mesmo as mais humildes, ao contrá-
rio de nossos governantes que deveriam 
promover a cultura e a educação, mas ao 
invés disso, fazem questão de destruí-las.

Felizmente, conheço gente empenha-
da em levar livros, de graça, a leitores 
de todas as idades, democratizando-o e 
possibilitando o acesso à leitura, como 
a professora Mariza, de Joinville, e a 
professora Edna Matos, de Divinópolis, 
com seus projetos vitoriosos. Sei que há 
muitas outras pessoas como elas e como 
o homem livro por aí, graças a Deus, e 
agradeço a Ele por elas existirem.

Há uma luz no fim do túnel. Há espe-
rança para nós, seres humanos. Ainda.

Luiz Carlos Amorim é escritor
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PANDEMIA

Santa Cruz e demais regiões 
Covid recebem sinal de alerta

Número elevado de óbitos registrado em um mesmo dia não era visto no Rio Grande do Sul desde 17 de novembro

O governo do Estado, 
após reunião do Ga-
binete de Crise nes-

sa terça-feira, 25, emitiu 
Alertas para as 21 regiões 
Covid do Sistema 3As de 
Monitoramento, responsá-
vel pelo gerenciamento da 
pandemia no Rio Grande 
do Sul. A decisão foi toma-
da com base na piora dos 
indicadores, algo já visto 
também na semana passa-
da. Os Alertas são consequ-
ência do aumento de casos 
de Covid-19 e do aumento 
de internações em leitos clí-
nicos e de UTI nas regiões. 
Antes da semana passada, 
o último Alerta foi emitido 
em 10 de novembro para a 
região de Pelotas.

Em 19 de janeiro, o 
Gabinete de Crise emitiu 
Alertas para as regiões de 
Canoas, Capão da Canoa, 
Caxias do Sul, Erechim, 
Lajeado, Novo Hambur-
go, Passo Fundo, Pelotas, 
Porto Alegre, Santa Maria, 
Santa Rosa e Uruguaiana. 
Nessa terça-feira, foram 
mantidos os Alertas diante 
do deterioramento dos in-
dicadores nessas regiões e 
emitidos novos Alertas às 
regiões de Bagé, Cachoeira 
do Sul, Cruz Alta, Guaíba, 
Ijuí, Palmeira das Missões, 
Santa Cruz do Sul, Santo 
Ângelo e Taquara.

“Estamos em um nível 
de preocupação alto devido 
ao aumento de casos e de 
internações. Também esta-
mos trabalhando para dar a 
cada uma das regiões esse 
devido entendimento, para 
que possam conscientizar 
a população e tenhamos 
a capacidade de reduzir a 
velocidade da transmis-
são e assim diminuirmos o 

número de casos. Estamos 
em um período de maior 
circulação de pessoas entre 
as regiões, então, entende-
mos que o Alerta vale para 
todas”, afirmou o gover-
nador Eduardo Leite, que 
liderou a reunião do Gabi-
nete de Crise.

Como resultado dos 12 
Alertas emitidos em 19 
de janeiro, o Gabinete de 
Crise recebeu os planos 
de Ação das regiões, que 
apontaram que intensifi-
cariam a fiscalização da 
obediência aos protocolos 
obrigatórios e recomenda-
dos e ampliariam o horário 
de atendimento da estru-
tura de saúde, entre outras 
medidas. Além disso, mui-
tas das regiões determi-
naram o cancelamento de 
eventos de grande porte.

A equipe técnica do 
Grupo de Trabalho (GT) 
Saúde observou que, na 
terça-feira, 25, foram re-
gistrados no sistema da 
Secretaria da Saúde (SES) 
19 mil novos casos de Co-
vid-19 e 50 óbitos pela do-
ença. Um número tão ele-
vado de óbitos registrado 
em um mesmo dia não era 
visto no Rio Grande do Sul 
desde 17 de novembro.

Desde o início do ano, 
percebe-se um aumento 
expressivo no número de 
casos diários, que passa-
ram de cerca de mil para 
16 mil. Além disso, ape-
nas nos últimos sete dias, 
a média móvel de casos 
confirmados aumentou 
67%. Com esse salto, a in-
cidência semanal alcançou 
mil casos por 100 mil ha-
bitantes, o que representa 
1% da população gaúcha 
com caso positivo registra-

do na última semana. Nas 
regiões de Capão da Canoa 
e Santa Rosa, a incidência 
semanal supera 1,5 mil ca-
sos por 100 mil habitantes.

A taxa de ocupação 
das UTIs no Estado, por 
sua vez, está em 60,9%, 
um aumento de 13 pontos 
percentuais em 2022, con-
siderando que a taxa era 
de 48% na virada do ano. 
Além disso, o número de 
internados, entre suspeitos 
e confirmados, aumentou 
em 697 somente nesta se-
mana, sendo 575 em leitos 
clínicos e 122 em UTI.

O número de internados 
em leitos clínicos, entre 
suspeitos e confirmados, é 
de 1.580, 57% superior aos 
dados da semana passada, 
e os internados em UTI, 
entre suspeitos e confirma-
dos, é de 556, 28% supe-
rior à semana passada.

O aumento de casos no 
Rio Grande do Sul também 
ocorreu e segue acontecen-
do em diversos países, com 
máximas históricas. (Go-
verno do RS)

Na terça-feira, 25, foram registrados no sistema da Secretaria da Saúde (SES) 19 mil 
novos casos de Covid-19 e 50 óbitos pela doença no Estado

ARQUIVO/RJ

Prefeitura intensifica atendimento a sintomáticos
O alerta emitido pelo governo 

do Estado em relação ao aumen-
to de casos de Covid-19 não pe-
gou a Prefeitura de Santa Cruz do 
Sul de surpresa. A Administração 
Municipal já vinha planejando e 
adotando novas medidas há cerca 
de duas semanas como forma de 
combater a propagação do novo 
coronavírus. Uma das ações pre-
paradas pelo município, o proje-
to Unidades Sentinelas, entra em 
vigor hoje. A Secretaria da Saúde 
estabeleceu seis unidades para 
atendimento exclusivo a pessoas 
com sintomas respiratórios, das 

7h45 às 11h45 e das 13 às 17 ho-
ras, de segunda a sexta-feira.

O coordenador-adjunto da 
Atenção Básica, Alexandre But-
zke, lembrou que a pasta já havia 
adotado algumas ações, como a 
redução em 50% dos atendimen-
tos eletivos em todas as unidades 
de saúde há duas semanas, com 
o intuito de evitar a circulação 
de pessoas e a exposição ao ví-
rus. “Acreditamos que com os 
Sentinelas geraremos um efeito 
positivo, diminuindo a procura 
nos pronto-atendimentos princi-
palmente”, estimou Butzke.

AS UNIDADES SENTINELAS
UBS Jacob Schmidt – Rua Barão do 

Arroio Grande, 946, telefone 3719-4451.
ESF Cohab – Rua Professor Edgar 

Gewehr, 60, telefone 3711-4778.
ESF Faxinal – Rua Dona Carlota, 548, 

telefone 3713-4507.
ESF Gaspar Bartholomay – Rua Gaspar 

Bartholomay, 1842, telefone 3715-2460.
ESF Margarida Aurora – Rua Lotário 

Heuser, 378, telefone 3715-2017.
ESF Menino Deus – Rua Mario Quin-

tana, 19, telefone 3715-1500.
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HABITAÇÃO

Famílias de baixa renda podem 
adquirir unidades da Caixa

Interessados devem se dirigir à Secretaria de Habitação, no Ginásio Arnão, até amanhã ao meio-dia

Famílias de baixa renda interessadas em 
adquirir unidades habitacionais de pro-
priedade da Caixa Econômica Federal 

em Santa Cruz do Sul têm até amanhã ao 
meio-dia para se inscrever. Os interessados 
devem se dirigir à Secretaria Municipal de 
Habitação, Desenvolvimento Social e Espor-
te, localizada no Ginásio Arnão (Rua Coro-
nel Oscar Jost), no Parque da Oktoberfest. A 
proposta é feita pela instituição financeira, 
que possui imóveis no município que podem 
ser transferidos por meio do Programa de Ar-
rendamento Residencial (PAR).

“Trata-se de uma consulta da Caixa a res-
peito da demanda de pessoas interessadas. 
Pedimos para que procurem nossa secreta-
ria para encaminhar a solicitação, mas que 
fiquem atentos aos critérios exigidos”, afir-
mou Valdir Bruxel, que ontem deixou o co-
mando da pasta da Habitação, dando lugar 
a Everson Carvalho de Bello, e se transferiu 
para a do Planejamento, onde passa a traba-
lhar na Diretoria de Orçamento a convite do 
vice-prefeito Elstor Desebessell (PL).

Para participar, o solicitante deve ter mais 
de 18 anos, possuir renda familiar mensal de 
até R$ 3,1 mil, apresentar capacidade de pa-
gamento compatível com as despesas men-
sais de arrendamento, não ser proprietário 
de imóvel e nem possuir financiamento ha-
bitacional. Na inscrição, o requerente deverá 
portar documentos como CPF, RG e compro-
vante de renda. Outras informações podem 
ser obtidas na Secretaria Municipal da Habi-
tação pelo telefone (51) 3715-1895 ou e-mail 
sehab@santacruz.rs.gov.br. Inscrições começaram nessa quarta-feira e longas filas se formaram na Secretaria da Habitação

LUIZ FERNANDO BERTUOL

EDUCAÇÃO INFANTIL

Secretaria divulga segunda relação 
de crianças contempladas

A Secretaria Municipal 
de Educação divulgou, na 
segunda-feira, 24, a se-
gunda relação de crianças 

contempladas para escolas 
infantis, na faixa etária 
de zero a três anos, para 
o ano letivo de 2022. As 

FOLIA MAIS TARDE

Carnaval de Santa Cruz é 
adiado para 23 de abril

A pedido da prefeita 
Helena Hermany (Pro-
gressistas), o secretário 
municipal de Cultura, 
Marcelo Corá, reuniu-se 
com representantes da 

Associação de Entidades 
Carnavalescas de Santa 
Cruz na terça-feira, 25, 
para propor o adiamento 
do Carnaval, em função 
do aumento de casos da 

CONTAB I L I DADE
♦ Contabilidade
♦ Imposto de Renda
♦ Aposentadoria Urbana e Rural (pesquisa)

Rua Oscar Jost, 1319 - Santa Cruz do Sul-RS

contabilzingler@gmail.com
3902.2457

9.9276.4417

Covid-19. A decisão se-
gue a tendência de outras 
cidades do Rio Grande do 
Sul e do Brasil, como São 
Paulo e Rio de Janeiro.

A Associação concor-
dou com o adiamento 
da festa da folia deste 
ano. Inicialmente pro-
gramado para ocorrer 
em 5 de março, o Carna-
val tem uma nova data: 
23 de abril, um sábado, 
semana do feriado de 
Tiradentes, no Ginásio 
Arnão. “Desde o início, 
sempre falamos que o 
Carnaval só iria ser re-
alizado se as condições 
sanitárias e de saúde 
permitissem, além dele 
ser em um formato di-
ferente. Acompanhamos 
a evolução da pandemia 
e, de forma muito res-
ponsável, optamos pelo 
adiamento para realizar 
o evento em um momen-
to seguro para todos”, 
esclareceu Helena.

matrículas deverão ser re-
alizadas entre 22 e 24 de 
fevereiro, diretamente na 
unidade contemplada. Ou-
tras informações podem 
ser obtidas no site www.
santacruz.rs.gov.br.
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GOVERNO DE SANTA CRUZ

Helena apresenta dois novos 
integrantes do seu primeiro escalão

Everson de Bello assume pasta social e de esportes; Valmir dos Reis vai para a de segurança e mobilidade

A prefeita de Santa Cruz 
do Sul, Helena Her-
many (Progressistas), 

apresentou mudanças no 
primeiro escalão do seu 
governo. Ao lado do vice 
Elstor Desbessell (PL), ela 
recebeu em seu gabinete 
três secretários: Everton 
Oltramari, que foi mantido 
como titular da Governança 
e Relações Institucionais, e 
transmitirá a de Segurança 
e Mobilidade Urbana para 
Valmir José dos Reis, um 
dos estreantes, no dia 10 de 
fevereiro; e Everson Car-
valho de Bello, que desde 
ontem comanda a de Ha-
bitação, Desenvolvimento 
Social e Esporte.

“Durante esse um ano de 
governo, nós aproveitamos 
para avaliar as adequações 
que por ventura teríamos 
necessidade de fazer. Ago-
ra chegou o momento para 
essas mudanças, que foram 
bem pensadas por mim, 

pelo vice Elstor e todo o 
nosso grupo. Fizemos uma 
redistribuição de tarefas no 
sentido de que todos este-
jam preocupados em fazer 
a melhor gestão em todas 
as áreas e entregar o me-
lhor para a nossa popula-
ção”, definiu Helena.

Ela contou que percebeu 
em Oltramari o espírito da 
prevenção na segurança 
pública, setor do qual ele 
é oriundo como coronel 
da reserva da Brigada Mi-
litar. Por isso, ainda em 
2021, além da Secretaria 
da Segurança e Mobilida-
de Urbana, ele passou a 
acumular a de Governança 
e Relações Institucionais, 
onde permanece para con-
duzir programas prioritá-
rios e estratégicos do go-
verno, como o Pacto Santa 
Cruz pela Paz, o projeto 
Cidades Inteligentes e a re-
estruturação do sistema do 
transporte coletivo. “Ever-

ton tem o perfil certo, co-
nhecimentos modernos da 
gestão pública, visão estra-
tégica e muita articulação 
com os governos estadual 
e federal, e deputados”, ex-
plicou a prefeita.

Também coronel da Bri-
gada Militar, Valmir José 
dos Reis, chefe do Coman-
do Regional de Polícia Os-
tensiva do Vale do Rio Par-
do (CRPO-VRP) assumirá 
a Secretaria Municipal de 
Segurança e Mobilidade 
Urbana quando passar à 
reserva da corporação es-
tadual. A identificação com 
a prevenção foi percebida 
por Helena também em 
Reis. “Ele compactua com 
a minha visão de seguran-
ça”, justificou ela.

A terceira troca foi na 
Secretaria de Habitação, 
Desenvolvimento Social e 
Esporte, onde Everson de 
Bello chegou para coman-
dar nessa quarta-feira, 26, 

para pagamento antecipado em cota única atéDesconto de até 15/04.19,74%

Sua contribuição com Santa Cruz, contribui com todos os cidadãos. São os recursos arrecadados com o IPTU, 

que ajudam a Prefeitura a investir de volta na cidade. Baixe a guia do IPTU agora pelo site santacruz.rs.gov.br    

ou no aplicativo Cidadão Online. O carnê físico será entregue a partir de 1º de março. Acesse já!

10,74% 3% 4 a 6%

por quitação

em cota única

Programa

Bom Pagador

Programa Santa Cruz

Solar

carregando, segundo a pre-
feita, muitas experiências 
em projetos sociais e espor-
tivos. “Sei da competência 
que ele tem na área social 

e no esporte, importante 
ferramenta que a gente tem 
no desenvolvimento das 
comunidades”, comentou 
Helena. O ex-titular da pas-

ta, Valdir Bruxel, assume a 
Diretoria de Orçamento da 
Secretaria de Planejamento 
e Orçamento, a convite de 
Elstor Desbessell.

Prefeita e o vice Desbessell entre os secretários Oltramari, Bello e Reis no anúncio das mudanças

LUIZ FERNANDO BERTUOL
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EM FLAGRANTE

Homem é preso por descumprir 
medida protetiva

A Delegacia Especializada no Aten-
dimento à Mulher (DEAM) efetuou na 
manhã de terça-feira, 25, a prisão em 
flagrante de um homem, de 43 anos, 
pelo descumprimento de medida prote-
tiva de urgência (MPU) durante inter-
rogatório. O acusado havia sido cha-
mado para depoimento, após a vítima 
registrar, entre os dias 12 e 23 de janei-
ro, ocorrências policiais – no primeiro, 
ela já solicitou a MPU.

O acusado foi intimado para depor, 

mas durante o interrogatório fez regis-
tros fotográficos das dependências da 
Delegacia e encaminhou para a vítima 
via WhatsApp, configurando assim 
descumprimento da MPU. Os agen-
tes receberam da vítima as mensagens 
com as imagens e efetuaram a prisão 
em flagrante. O acusado foi conduzido 
ao Presídio Regional de Santa Cruz do 
Sul, onde permanece à disposição da 
Justiça. O inquérito será concluído no 
prazo legal de dez dias.

FURTO DE VEÍCULOS

Guarda Municipal prende 
suspeitos por tentativa

A Guarda Municipal de 
Santa Cruz do Sul recebeu 
ontem uma denúncia anô-
nima dando conta de que 
dois indivíduos estariam 
tentando arrombar vários 
veículos com uma cha-
ve micha nas imediações 
da Rua Senador Pinheiro 
Machado, esquina com 
a Carlos Trein Filho. Os 
agentes se dirigiram ao 
local e foram informados 
por um popular que a du-
pla já teria furtado uma 
bateria de um Gol e esta-
ria efetuando a venda da 
mesma em uma loja. Ao 
chegar no estabelecimento 
comercial, a GM abordou 
e identificou um suspeito, 
que portava a quantia de 
R$ 50,00, valor prove-
niente da entrega da peça.

O segundo suspeito, 
comparsa do primeiro, 
foi localizado em posto 
de combustíveis. Este in- Suspeitos foram presos por agentes e conduzidos à Delegacia de Polícia

DIVULGAÇÃO/RJ

APARATO AMPLIADO

Regional da Brigada Militar recebe 
mais quatro veículos novos

Um Corolla Cross, um Virtus e duas Honda 750 cilindradas foram entregues pelo vice-governador
ANA SOUZA
ana@riovalejornal.com.br

O Comando Regional 
de Polícia Ostensiva 
do Vale do Rio Pardo 

(CRPO/VRP), da Brigada 
Militar, recebeu recebeu 
quatro veículos novos na 
última terça-feira. Um Co-
rolla Cross será para uso da 
Agência Regional de Inteli-
gência e Corregedoria. Um 
Volkswagen Virtus e duas 
motocicletas Honda de 750 
cilindradas foram adesiva-
das e já estão sendo utili-
zadas pelos policiais do 23º 
Batalhão de Polícia Militar 
(BPM). A entrega no Coun-
try Club Santa Cruz contou 
com o vice-governador e 
secretário estadual de Se-
gurança Pública, Ranolfo 
Vieira Júnior (PSDB), a 
prefeitura Helena Hermany 
(Progressistas), o coman-
dante-geral da BM, Vanius 
Cesar Santarosa, e o pri-
meiro secretário da Câmara 
de Vereadores, Raul Fritsch 
(Republicanos).

O Executivo e o Legis-
lativo do município parti-
ciparam da aquisição dos 
carros e das motocicletas 
com a destinação de recur-
sos dos seus respectivos 
cofres. “Recebemos veí-

culos altamente diferen-
ciados. Santa Cruz do Sul 
deve ser a única cidade do 
Estado a ter motos neste 
padrão. São recursos da 
Câmara de Vereadores e da 
Prefeitura Municipal. São 
meios que nos auxiliarão 
ainda mais na segurança”, 
enfatizou o coronel Valmir 
José dos Reis, comandan-
te do CRPO/VRP, que no 
começo de fevereiro pas-
sará para a reserva da BM 
e será o novo secretário de 
Segurança e Mobilidade 
Urbana de Santa Cruz.

O vice-governador sa-
lientou a importância da re-
lação entre Estado e muni-
cípio na segurança pública. 
“Aqui existe uma grande 
integração entre as forças 
de segurança, que rece-
bem um apoio grande dos 
empresários e dos poderes 
Legislativo e Executivo. 
Este aporte refletirá dire-
to em mais segurança e as 
viaturas serão empregadas 
para fornecer ainda mais 
proteção à comunidade. 
E não podemos deixar de 
parabenizar o coronel Reis 
pelo excelente serviço pres-
tado por 35 anos à Brigada 
Militar. Já sai aposentado e 
com emprego”, falou, des-
contraído, Ranolfo Vieira.

CONSELHO SUPERIOR

Ainda na segunda-feira, 
24, na sede do Sicredi, às 
margens da RSC-287, foi 
realizada a reunião mensal 
do Conselho Superior da 
Brigada Militar. Durante o 
evento, foram destacadas 
a redução dos indicadores 
criminais e o planejamen-
to para este ano no Estado 
e no Vale do Rio Pardo. A 
corporação é dividida em 
16 regiões e cada uma tem 
ao menos um coronel, sen-
do no total 24.

“O evento é uma troca de 
boas práticas e a demons-
tração das atividades reali-
zadas. Em 2021 tivemos a 
redução em torno de 35% 
dos crimes contra a vida, 
além da queda de 50% em 
roubo de veículos e a ban-
cos, que tiveram redução de 
90%. Tudo isto se deve à 
formação de uma base que 
é a integração, inteligência 
dos policiais e investimen-
to qualificado, como o caso 
do recebimento das novas 
viaturas. A redução dos in-
dicadores criminais no Vale 
do Rio Pardo é destaque no 
Estado, sendo a que mais 
diminuiu os índices”, co-
mentou o comandante-ge-
ral Vanius Cesar Santarosa.

Viaturas foram entregues à BM nas dependências do Country Club

ANA SOUZA

BOMBEIROS

Curso de oficiais tem dois dias 
de instrução em Santa Cruz

O 6º Batalhão de Bom-
beiros Militar, de Santa Cruz 
do Sul, recepcionou 53 alu-
nos oficiais da corporação 
estadual no começo dessa 
semana. Essa foi a primeira 
vez que o curso de formação 
de graduados do Corpo de 
Bombeiros Militar do Rio 
Grande do Sul teve aulas em 
uma cidade do interior des-
de a separação da entidade 

da Brigada Militar.
Na tarde de segunda-fei-

ra, no auditório da Associa-
ção de Entidades Empresa-
riais, o grupo teve contato 
com a disciplina de Sistema 
de Comando de Incidentes, 
ministrada pelos tenentes-
-coronéis Romeu Rodrigues 
da Cruz Neto e Ricardo 
Mattei. À noite, no auditó-
rio do Hotel Charrua, houve 

palestra virtual do coronel 
Evaldo Rodrigues e do te-
nente-coronel Paulo José, 
do Corpo de Bombeiros do 
Distrito Federal, sobre a 
importância do sistema em 
estudo como ferramenta nas 
operações dos agentes. Já a 
Instrução Busca e Resgate 
com Cães foi ministrada no 
Parque Municipal de Even-
tos na terça-feira.

Batalhão local recebeu 53 alunos de todo o Estado no começo dessa semana

JOSÉ CARLOS FERREIRA

formou que ambos teriam 
furtado a bateria para ven-
der e abastecer o próprio 
carro, a fim de voltar a Rio 
Pardinho, onde residem. A 
dupla foi conduzida até o 
local onde praticou o de-
lito, confirmando a ação. 
A proprietária do veículo 
foi contatada e verificou a 

falta da peça, além de re-
parar que houve tentativa 
de mexer no rádio. Os dois 
indivíduos foram detidos e 
levados ao Pronto Atendi-
mento do Hospital Santa 
Cruz para exames e, poste-
riormente, à Delegacia de 
Polícia para o registro da 
ocorrência.
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IPVA 

Última semana para garantir 
pagamento com desconto em janeiro

Tributo pode ser quitado em qualquer agência, pontos de atendimento ou via home banking (internet) do Banrisul ou Sicredi

O período de paga-
mento do IPVA 
2022 (Imposto so-

bre a Propriedade de Ve-
ículos Automotores) com 
descontos que podem 
chegar a 28% se encerra 
na próxima segunda-feira, 
31. Quem pagar o tributo 
ainda este mês garante 
uma redução de 10% pela 
antecipação. Para chegar 
ao desconto máximo é 
preciso somar os benefí-
cios de Bom Motorista e 
Bom Cidadão.

O tributo pode ser qui-
tado em qualquer agência, 
pontos de atendimento ou 
via home banking (inter-
net) do Banrisul ou Sicre-
di. No caso do Bradesco 
e do Banco do Brasil, os 
pagamentos podem ser 
realizados de ambas as 
formas, porém, somente 
para clientes. Também é 
possível que os correntis-

tas desses bancos paguem 
usando os aplicativos.

No IPVA 2022, a Re-
ceita Estadual adotou 
também o Pix como for-
ma de pagamento. Basta o 
cidadão consultar no site 
ou no aplicativo do IPVA/
RS, no qual será gerado o 
QR Code, sendo possível 
efetuar o pagamento em 
mais de 760 instituições 
relacionadas.

A taxa de licenciamen-
to e multas podem ser 
pagas separadamente do 
IPVA, sendo que o pro-
prietário deve estar atento 
às datas de vencimento de 
cada uma das obrigações. 
Para quitar o IPVA, o 
proprietário precisa apre-
sentar o Certificado de 
Registro e Licenciamento 
do Veículo (CRLV) ou a 
placa e o Renavam do ve-
ículo.

Os dados relativos ao 

veículo como o valor do 
IPVA, multa e pendências 
podem ser acessados no 
site www.ipva.rs.gov.br 
ou por meio do aplicati-
vo do tributo (IPVA RS) 
disponível gratuitamente 
para dispositivos móveis 
nas lojas App Store e 
Google Play.

PARCELAMENTO

Outra possibilidade de 
pagamento do IPVA 2022 
é o parcelamento em seis 
vezes com desconto. Para 
isso, o proprietário do 
veículo precisa pagar a 
primeira parcela até 31 
de janeiro, com 10% de 
desconto. As próximas 
duas serão em fevereiro, 
até o dia 25 com redução 
de 6%, e março, até o dia 
31 com desconto de 3%.

Além dos descontos 
pela antecipação, os pro-

Quem pagar o tributo ainda este mês garante uma redução de 10% pela antecipação

ENTIDADES

Fecomércio-RS realiza reunião de trabalho

Na manhã da última segunda-feira, 
24, foi realizada uma reunião de traba-
lho da Federação do Comércio de Bens 
e de Serviços do Estado do Rio Grande 
do Sul (Fecomércio-RS) na sede do Sin-
dilojas Vale do Rio Pardo. Na ocasião 
foram discutidos assuntos relacionados 
ao Sistema Fecomércio, as parcerias 
dos sindicatos com o Sesc e Senac e te-
mas referentes ao comércio e à econo-
mia gaúcha.

O encontro contou com a presença 
do presidente da Fecomércio-RS, Luiz 
Carlos Bohn; da assessora da presi-
dência, Lauren Fernandes; do diretor 
Regional Sesc/Senac, José Paulo da 
Rosa; do presidente do Sindilojas, Mau-
ro Spode, e do vice, Moacyr Rocha; do 
diretor Financeiro, Gerson Haag; da as-
sessora Jurídica e gestora do sindicato, 
Adriane Borba Karsburg; das gerentes 
do Sesc Santa Cruz, Roberta Pereira, e 
do Sesc Venâncio Aires, Diane Araújo, 
e da diretora do Senac Lajeado, Etiene 
Azambuja, além da colaboradora Gicele 
de Arruda.

O presidente Luiz Carlos Bohn coor-
denou a reunião destacando que esses 
encontros estão sendo realizados em to-
das as regiões do Estado e que a ideia é 
ouvir os sindicatos. Ele lembrou que a 
Reforma Trabalhista extinguiu a Contri-
buição Sindical, diminuindo as receitas 
e que é necessário pensar em alterna-
tivas para os sindicatos. “A Federação 
tem lançado soluções como a Certifica-
ção Digital, a cobrança de guias, entre 
outras ações para melhorar a arrecada-
ção das entidades”, explicou.

Bohn ressaltou que os presidentes 
dos sindicatos como o Sindilojas re-
presentam a Fecomércio junto ao Sesc, 
ao Senac e aos veículos de comunica-
ção quando necessário. “Os sindicatos 
precisam ter esse apoio para também 
ter força de representatividade junto 
aos parlamentares da sua região”. Ele 
revelou ainda que já existe um espaço 

na Fecomércio que vai oportunizar a 
inovação. “O LabFecomércio será uma 
incubadora, uma ferramenta que vai dar 
vez a jovens empreendedores para ino-
var”.

Nesse sentido, o presidente do Sindi-
lojas, Mauro Spode, comentou que, no 
final do ano passado, o sindicato criou 
o Núcleo de Inovação sob coordenação 
do vice-presidente Moacyr da Rocha. 
“Nosso objetivo é mobilizar o empresa-
riado para inovar no comércio, se não 
mudar o hábito e o pensamento não mo-
difica nada”, argumentou Rocha. Spode 
ressaltou que estão sendo convidados 
associados e não sócios do sindicato 
para participar.

Desde 2020 à frente de Sesc e Senac, 
o diretor Regional José Paulo da Rosa, 
detalhou o TriJuntos, que desde o ano 
passado incentiva a integração entre Fe-
comércio, Sesc e Senac e que, no inte-
rior do Estado, inclui os sindicatos em-
presariais nessa ação sistêmica. “A ideia 
é aproximar ainda mais o Sistema dos 
empresários e acreditamos que esse é o 
momento apropriado, que a economia 
vai alavancar e o mercado vai precisar 
de pessoas qualificadas”. José Paulo re-
forçou que o Sesc disponibiliza Ensino 
Infantil e Fundamental, enquanto que 
o Senac conta com o Ensino Médio e a 
Graduação, além dos cursos técnicos. 
“A criança pode entrar com três anos 
no Sesquinho e seguir até graduação e 
pós-graduação”.

Sobre o TriJuntos, as representantes 
do Sesc e do Senac na região destaca-
ram que o Sindilojas é parceiro em to-
das as ações realizadas pelas entidades. 
“O evento Feira do Livro, por exemplo, 
sempre tem a assinatura do Sindilojas 
na região”, comentou Roberta. O sindi-
cato também é parceiro em iniciativas 
junto ao Senac. “Sejam nos cursos ou 
na Escola da Gastronomia Alemã na 
Oktoberfest, procuramos sempre estar 
presentes”, complementou Spode.

DIVULGAÇÃO/RJ

EXTRAJUDICIAL 

Prefeitura notifica empresa para 
recuperação de valores do castramóvel

A Prefeitura de Santa 
Cruz do Sul deu mais um 
passo para a recuperação 
dos valores investidos na 
compra do castramóvel, 
em 2019. A Secretaria 
de Saúde encaminhou 
à empresa fornecedora, 
sediada no Paraná, uma 
notificação extrajudicial 
solicitando a devolução 
da viatura e a recupera-
ção do recurso emprega-
do na compra.

Enviado no dia 20 de 
janeiro, o documento foi 
acompanhado de laudo 
de engenharia que em-
basa o pedido. O parecer 

aponta que o veículo não 
apresenta as condições 
necessárias para cum-
prir as funções às quais 
era destinado. Entre os 
problemas identificados 
no relatório, estão o peso 
do carro que, devido às 
adaptações realizadas, 
excede o autorizado. 
Além disso, o castramó-
vel também sofre com 
infiltrações que danifica-
ram móveis e assoalho, 
tendo colocado em risco 
a parte elétrica.   

O castramóvel custou 
R$ 190 mil – R$ 150 mil 
de emenda parlamentar 

federal e os R$ 40 mil 
restantes de recursos 
municipais – e nunca 
chegou a ser usado. Na 
notificação, a Prefeitura 
solicita a devolução de 
R$ 149.800. A secretá-
ria de Saúde, Daniela 
Dumke, comenta que a 
administração avalia a 
possibilidade legal de, 
a partir da recuperação 
do recurso, poder rein-
vesti-lo. Uma das ideias 
seria a aquisição de um 
outro veículo, que faria 
o transporte de animais 
para castração no Hospi-
tal Veterinário.

prietários que optarem 
pelo parcelamento podem 
obter os descontos de 
Bom Motorista e Bom Ci-
dadão, se tiverem direito.

Para parcelar, é obriga-
tório o pagamento em seis 
vezes dentro dos prazos 
estipulados. Por exemplo, 
não há como optar pelo 

parcelamento em feve-
reiro. É imprescindível 
o pagamento da primeira 
parcela ainda dentro do 
mês de janeiro.

Encontro aconteceu na sala de reuniões do Sindilojas

SANDRO VIANA
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“Cidade acolhedora, Batalhão forte e atuante”
Comandante do 7º BIB, tenente-coronel Marcelo Soares de Oliveira avalia trajetória e desafios à frente da unidade

ANA SOUZA
ana@riovalejornal.com.br

“Santa Cruz do Sul 
me acolheu e 
quero fazer o me-

lhor para a comunidade.” 
Com esta frase abrimos a 
entrevista com o novo co-
mandante do 7º Batalhão 
de Infantaria Blindado 
(BIB), “Regimento Gomes 
Carneiro”, tenente-coronel 
Marcelo Soares de Olivei-
ra. Ele nos recebeu na ma-
nhã de segunda-feira, 24, 
para falar da carreira, desa-
fios e expectativas à frente 
do Batalhão, composto por 
760 militares, sendo 50 
oficiais, 160 subtenentes e 
sargentos.

Natural de Santa Maria, 
o comandante é filho de 
Léo Nunes de Oliveira e 
Elenir Soares de Oliveira, 
nasceu em 17 de janeiro de 
1976. Casado com Rosana 
Carina Flores Cardoso, tem 
um filho, Matheus Cardoso 
de Oliveira. Ele se mostrou 
orgulhoso em estar à frente 
do 7º BIB, pois nutre uma 
admiração grande por Santa 
Cruz do Sul. Antes de assu-
mir o comando da unidade, 
estava servindo no Centro 
de Coordenação de Opera-
ções (CCOP) do Comando 
Militar da Amazônia.

“Em 10 de fevereiro de 
1996, incorporei às filei-
ras do Exército Brasileiro. 
Prestei concurso público 
para a Escola Preparatória 
de Cadetes, para ingressar 
como oficial de carreira, 
em Campinas, sendo de-
clarado aspirante a oficial 
da arma de infantaria em 

25 de novembro de 2000, 
no qual fui classificado no 
4º Batalhão de Infantaria de 
Selva (BIS) e desempenhei 
durante quatro anos as fun-
ções de oficial subalterno 
e comandante do Pelotão 
Especial da Fronteira”, re-
lembra.

No triênio 2005, 2006 e 
2007, Soares esteve na fun-
ção de instrutor do curso 
de infantaria da Academia 
Militar das Agulhas Negra 
(Aman). Em 2008, cursou a 
Escola de Aperfeiçoamento 
de Oficiais (EsAO). Em sua 
trajetória marcante, teve 
passagem em Santa Cruz, 
onde comandou, em 2009, 
a 2ª Companhia de Fuzilei-
ros Blindada do 7º BIB. De 
2010 até 2012, exerceu fun-
ções de instrutor do Centro 
de Instrução de Guerra na 
Selva. Em 2013, foi asses-
sor de instrução militar na 
República do Senegal.

RECONHECIMENTOS

O comandante Marcelo 
Soares sempre buscou se 
aperfeiçoar cada vez mais 
na carreira e esta determi-
nação lhe rendeu honras. 
“Concluí o curso de Opera-
ções na Selva em 2003. No 
ano de 2007, o curso Bási-
co de Paraquedista. E, em 
2020, o Avançado de Inteli-
gência.” Recebeu condeco-
rações em medalhas, como 
a Militar de Prata, a Mare-
chal Osório – O Legendá-
rio, a de Serviço Amazôni-
co com Passador de Prata, 
a de Corpo de Tropa com 
Passador de Bronze e a do 
Pacificador.

“Minha ligação com 
Santa Cruz do Sul é bem 
forte, tanto que voltei ao 7º 
BIB, de 2014 a 2017, quan-
do fui chefe da 3ª Seção do 
Batalhão. Cursei, a partir do 
ano seguinte, a Escola de 
Estado Maior do Exército. 
Passei a ser oficial de Es-
tado-Maior, chefiando a 2ª 
Seção da 6ª Brigada de In-
fantaria Blindada, em 2019 
e 2020. Também desem-
penhei a função de chefe 
da Seção de Operações do 
CCOP do Comando Militar 
da Amazônia”, acrescentou.

A acolhida em Santa 
Cruz foi avaliada como 
totalmente positiva pelo 
tenente-coronel. “Gostei 
muito da cidade e do 7º 
BIB, e isso fez com que eu 
retornasse aqui. Antes de 
assumir o comando, tive 
duas passagens por aqui. O 
7º BIB é um batalhão com-
pleto. Dentre as minhas op-
ções de comando, escolhi 
Santa Cruz do Sul. Meu 
pai serviu aqui. Assumir o 
comando de um batalhão é 
o maior desafio que temos 
na carreira. Gradativamen-
te somos preparados para 
assumir a frente de um re-
gimento. Os militares que 
aqui trabalham são muito 
bons e confio na função que 
exercem. Sinto-me tranqui-
lo, pois todos são extrema-
mente competentes.”

Sobre planos futuros, 
pontuou que toda a siste-
mática é analisada um ano 
antes. “Tudo é preparado 
estrategicamente. Visamos 
dar continuidade ao trabalho 
do comandante que passou 
o cargo, coronel Fernando 

uma pandemia e passamos 
por momentos difíceis. Não 
paramos de trabalhar e esti-
vemos sempre dispostos a 
ajudar a comunidade, inclu-
sive no Hospital de Campa-
nha. Existe uma integração 
muito grande. O 7º BIB 
é muito bem acolhido e o 
Exército Brasileiro faz parte 
da comunidade.”

O comandante deixa 

uma mensagem de esperan-
ça para todos. “Que possa-
mos realmente conseguir 
passar por este momento 
que enfrentamos da Co-
vid-19. Que tenhamos dias 
melhores e nos restabele-
cer. Sabemos o quanto isso 
afetou as famílias e a parte 
econômica. Que a esperan-
ça se renove e possamos 
passar por tudo isso.” 

Comandante Marcelo Soares: “O 7º BIB é muito bem acolhido e o Exército Brasileiro faz parte da comunidade”

Momento da passagem de comando do coronel Fernando Barcellos da Rosa para o tenente-coronel Marcelo Soares de Oliveira

FOTOS: ANA SOUZA

Barcellos da Rosa. Quero 
zelar para que todos estejam 
motivados. Enfrentamos 
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Santa Cruz avalia índice de 
infestação do mosquito transmissor

Vigilância Sanitária visitará 2.564 imóveis, distribuídos em áreas da cidade e do interior

A Vigilância Sanitária, 
da Secretaria Munici-
pal de Saúde, de Santa 

Cruz do Sul iniciou nessa 
terça-feira, 25, o Levan-
tamento de Índice Rápido 
de Aedes aegypti (Lira). A 
sondagem, que verifica a 
quantidade de focos e lar-
vas do mosquito transmis-
sor da dengue, da zika e da 
chikungunya, é realizada 
periodicamente, visando 
quantificar o nível de in-
festação no município. Os 
resultados dessa pesquisa 
serão empregados para di-
recionamento de ações de 
combate ao inseto.

No total, serão visitados 
2.564 imóveis, distribuídos 
em 13 bairros da zona urba-
na, em Linha Pinheiral, em 
Rio Pardinho e em Monte 
Alverne. As visitas serão 
de segunda a sábado, das 8 
às 12 horas e das 13 às 17 
horas, e os agentes de com-
bate a endemias (ACEs) es-
tarão identificados e unifor-
mizados. Porém, em caso 
de dúvidas, os moradores 
poderão entrar em contato 
pelo telefone (51) 3715-
1546, para se certificarem.

Segundo números da Vi-
gilância Sanitária, só neste 
ano já foram notificados 99 

casos, dos quais 61 aguar-
dam resultado e 33 foram 
descartados. Desse total, 
quatro confirmaram infec-
ção pelo vírus da dengue 
(dois importados de outro 
Estado) e há um caso de 
zika. Outras 18 notificações 
de suspeitos do ano passado 
aguardam pelo resultado.  
Em 2021, de um total de 
6.961 notificações, 5.048 
confirmaram infecção pela 
dengue, quatro pela zika, e 
ocorreram cinco óbitos.

O último mutirão de 
combate ao Aedes foi rea-
lizado em Monte Alverne, 
neste mês. Segundo da-

Visitas serão realizadas de segunda a sábado, das 8 às 12 horas e das 13 às 17 horas

LUIZ FERNANDO BERTUOL

REFORÇO

Hospitalzinho contará com 
mais um médico

A Prefeitura de Santa Cruz do 
Sul informou, nessa terça-feira, 
25, que a Secretaria Municipal de 
Saúde e o Hospital Ana Nery estão 
disponibilizando mais um médico 

para atuar no Hospitalzinho, devi-
do ao aumento da demanda de pa-
cientes com sintomas respiratórios. 
O profissional está atendendo no 
período das 10 às 22 horas.

EM ZONAS URBANAS

Meio Ambiente discute definição de 
áreas de preservação permanente

Santa Cruz do Sul se 
prepara para a elaboração 
de lei para definir áreas de 
preservação permanente 
(APPs) às margens de cor-
pos e cursos d’água dentro 
de zonas urbanas consoli-
dadas. O tema, discutido 
pelo Conselho Municipal 
de Meio Ambiente, veio à 
tona no final do ano pas-
sado com a sanção da lei 
federal 14.285, estabele-
cendo que cabe aos muni-
cípios determinar as faixas 
de APP nos trechos urba-
nas consolidados.

Conforme o secretário 
de Meio Ambiente, Sane-

amento e Sustentabilidade, 
Jaques Eisenberger, o Có-
digo Florestal Brasileiro, 
de 2012, previa apenas a 
definição de áreas de pre-
servação permanente na 
zona rural. A nova lei tem 
grande impacto sobre o 
município, uma vez que 
diversos cursos d’água 
cortam a cidade, como os 
arroios Jucuri, Preto, do 
Moinho e das Pedras.

Eisenberger informa que 
agora os integrantes dos 
conselhos de Meio Am-
biente e do Plano Diretor 
discutirão o tema com as 
entidades que os compõem. 

O objetivo é definir o tama-
nho da faixa de preservação 
em APPs e o tratamento 
que será dado a áreas cons-
truídas nesse espaço.

O secretário esclarece 
que já existe, na lei federal 
6766/79, sobre parcelamen-
to de solo urbano, a indica-
ção de área não edificável 
de 15 metros às margens 
de cursos d’água e sugere 
que, para evitar conflitos 
de ordem legal, a mesma 
distância seja adotada pelo 
município. Após as defini-
ções, um projeto de lei com 
a norma será remetido para 
a Câmara de Vereadores.

CURSO ON-LINE

Controle da hanseníase é 
tema de capacitação

O controle da hanseníase 
é tema de uma capacitação 
on-line dirigida a profissio-
nais de saúde, a ser minis-
trada no dia 4 de fevereiro, 
dentro da programação do 
Janeiro Roxo no Rio Gran-
de do Sul. Este mês é dedi-
cado às ações de alerta so-
bre sintomas, prevenção e 
tratamento da doença.

As inscrições podem ser 
feitas até o dia 1º (terça-feira), 
com envio de ficha de inscri-
ção para o e-mail hanseniase.
rs@gmail.com. Existem 500 
vagas e os inscritos receberão 
um dia antes do evento o link 
de transmissão. A atividade 
será realizada em parceria 
com a Sociedade Brasileira 
de Dermatologia e Minis-
tério da Saúde, tendo como 
público-alvo profissionais de 
saúde de nível superior da 
atenção primária (médicos, 

enfermeiros, fisioterapeutas, 
terapeutas ocupacionais e 
psicólogos).

LIVE

Para este domingo, 30, 
está agendada uma live sobre 
o enfrentamento à doença, 
promovida pelo Movimento 
de Reintegração das Pessoas 
Atingidas pela Hanseníase 
(Morhan). A transmissão será 
pelo canal youtube.com/c/TV-
MORHAN, das 19 às 21 ho-
ras, quando serão abordados 
assuntos como a situação da 
doença no Rio Grande do Sul, 
a importância do diagnóstico 
precoce e o acesso ao trata-
mento pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS).

SOBRE A DOENÇA

Conforme a coordena-

dora do Programa Estadual 
de Controle da Hansenía-
se, da Secretaria Estadu-
al da Saúde, Márcia Lira, 
“a hanseníase, conhecida 
como lepra, é uma doença 
crônica, contagiosa, não 
hereditária e curável e tem 
tratamento pelo SUS”. Ela 
informa, ainda, que a do-
ença é um agravo trans-
missível, de notificação 
compulsória e de investi-
gação obrigatória em todo 
território nacional.

A hanseníase possui 
como agente etiológico o 
Micobacterium leprae, o 
bacilo de Hansen. Trans-
mitido pelas vias aéreas 
superiores (espirro e tos-
se), tem predileção por 
pele e nervos periféricos, 
e se manifesta por lesões 
de pele com diminuição ou 
ausência de sensibilidade.

dos da Vigilância Sanitá-
ria, 453 residências foram 
inspecionadas e 16 amos-
tras positivas coletadas, 

em nove quarteirões. Em 
Santa Cruz, o resultado 
dos bairros com maior in-
cidência do mosquito será 

divulgado em duas sema-
nas, após a realização do 
levantamento que iniciou 
nessa terça.
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CENSO 2022

Coleta da pesquisa terá início no dia 1º de agosto
IBGE vai ter mais de R$ 2,2 bilhões para o levantamento das informações sobre a população brasileira

Com o orçamento do 
Censo Demográfi-
co 2022 aprovado 

e sancionado na íntegra 
em R$ 2.292.957.087,00, 
o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE) informa que a 
coleta da pesquisa terá 
início no dia 1º de agos-
to. Antes prevista para 1º 
de junho, a data da coleta 
precisou ser ajustada em 
decorrência da troca, em 
novembro de 2021, da 
banca responsável pela 
organização do Proces-
so Seletivo Simplificado 
(PSS) para contratação 
de 183.021 recenseado-
res e 23.870 agentes cen-
sitários. As inscrições 
no PSS, organizado pela 
Fundação Getúlio Vargas 
(FGV), se encerraram na 
sexta-feira, 21, com mais 

de 1,1 milhão de inscritos 
– o candidato deve pagar 
a taxa de inscrição até 16 
de fevereiro para confir-
mar a participação.

Os recenseadores con-
tratados visitarão, entre 
agosto e outubro, os mais 
de 70 milhões de domi-
cílios em todos os muni-
cípios do País. Eles tra-
balharão uniformizados, 
com boné e colete azuis 
que levam a logomarca 
do IBGE. No colete, ha-
verá também o crachá de 
identificação, contendo 
a foto e os números de 
matrícula e identidade do 
entrevistador. Para regis-
tro das informações, os 
recenseadores utilizarão 
o dispositivo móvel de 
coleta (DMC), semelhan-
te a um smartphone, na 
cor azul. A identidade dos 

entrevistadores do IBGE 
poderá ser verificada por 
meio do site responden-
do.ibge.gov.br ou do tele-
fone 0800 721 8181.

Para garantir a segu-
rança dos recenseadores e 
dos moradores, as equipes 
do IBGE seguirão proto-
colos sanitários de segu-
rança contra a Covid-19, 
como uso de máscara, 
higienização das mãos e 
equipamentos com álcool 
em gel e distanciamento 
social. Além da entrevista 
presencial no domicílio, a 
população poderá partici-
par do Censo via internet 
ou telefone. Quem optar 
por responder pela web 
contará com suporte da 
Central de Apoio à Cole-
ta em caso de dúvida ou 
dificuldade de acesso ao 
questionário.

Recenseadores vão visitar mais de 70 milhões de domicílios este ano

MÁRCIO COSTA/AGÊNCIA IBGE NOTÍCIAS

CRONOGRAMA PSS CENSO (RECENSEADOR E AGENTE CENSITÁRIO)

16 de fevereiro – Último dia para pagamento 
da taxa de inscrição
16 de março – Divulgação do quantitativo final 

de inscritos
10 de abril – Aplicação da prova objetiva
20 de maio – Divulgação do resultado final

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO INCONFIDENTE
Rua Carlos Trein Filho, n.o 427 - Santa Cruz do Sul - RS

CNPJ: 95.000.576/0001-65

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Com base no Artigo 17.o da Convenção do Condomínio Edifí-

cio Inconfidente, convoco os senhores condôminos proprietários 
e/ou seus representantes legais, munidos de procuração, para a 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se no dia 14 de fe-
vereiro de 2022, às 18:45 horas em primeira chamada, e às 
19:00 horas em segunda e última chamada, no apartamento 
104 do Edifício, sito a rua Carlos Trein Filho, n.o 427, nesta cida-
de, para deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:
1.o- Prestação de contas do período de fevereiro de 2021 até ja-
neiro de 2022;
2.o- Análise para aprovação ou não da previsão orçamentária do 
período de fevereiro de 2022 a janeiro de 2023;
3.o- Eleição de Síndico e Subsíndico com mandato do dia 1o de 
março de 2022 até dia 28 de fevereiro de 2023;
4.o- Eleição de Conselho Fiscal com mandato do dia 1o de março 
de 2022 até dia 28 de fevereiro de 2023;
5.o- Assuntos Gerais.

Santa Cruz do Sul, 25 de janeiro de 2022.

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO INCONFIDENTE
Luciana Fischer de Moura-Síndica

EDUCAÇÃO PREVIDENCIÁRIA

INSS oferece cursos gratuitos sobre benefícios e serviços
O Instituto Nacional 

do Seguro Social disponi-
biliza, por meio da Escola 
Virtual do Programa de 
Educação Previdenciária 
(PEP), cursos a distância, 
sem tutoria, com lingua-
gem simples e objetiva, 
focados em temas espe-
cíficos sobre benefícios 
e serviços da Previdência 
Social. As inscrições po-
dem ser feitas até o dia 
28 de janeiro e os parti-
cipantes recebem, ainda, 
uma declaração de parti-

cipação. Os cursos serão 
realizados até o dia 30 de 
janeiro.

Para se inscrever, basta 
acessar a Escola Virtual 
do INSS para a Sociedade 
(escolapep.inss.gov.br), 
fazer o cadastro, clicando 
em “Entrar”, e acessar o 
bloco “Cursos Disponí-
veis”.

PEP

O Programa de Educa-
ção Previdenciária (PEP), 

desenvolvido pelo INSS, 
é um programa social 
com o objetivo de infor-
mar e orientar a sociedade 
acerca de seus direitos e 
deveres em relação à Pre-
vidência Social, assegu-
rando a proteção aos cida-
dãos por meio da inclusão 
e permanência no Regime 
Geral de Previdência So-
cial (RGPS). As equipes 
do PEP são formadas 
por servidores que atuam 
em várias localidades do 
Brasil, por meio das se-
guintes ações: orientação 
e informação, palestras 
(presencias e virtuais), 
cursos presenciais e EaD, 
mídia (TV, rádio e rádio 
web), informação pela in-
ternet, e reuniões.

Inscrições podem ser feitas Inscrições podem ser feitas 
até o dia 28 de janeiroaté o dia 28 de janeiro

PROCESSO SELETIVO 

Formação de Cuidador de Idosos 
tem inscrições abertas até o final do mês

Até o dia 31 de janeiro, estarão 
abertas as inscrições para o Pro-
cesso Seletivo do Curso de For-
mação de Cuidador de Idosos, em 
modalidade híbrida (aulas teóricas 
on-line e aula presencial com dois 
encontros presenciais na Escola 
de Saúde Pública-ESP).

O curso é em parceria com o 
Departamento de Atenção Primá-
ria e Políticas de Saúde (DAPPS) - 
Saúde do Idoso e tem por objetivo 

formar cuidadores de idosos, fa-
miliares ou leigos de nível médio.

A formação inclui a abordagem 
de conhecimentos teóricos e práti-
cos sobre o envelhecimento e cui-
dado diário, capazes de habilitar 
os alunos para a prática de cuida-
dos à saúde e bem-estar da pessoa 
idosa, no âmbito domiciliar e/
ou institucional. O programa do 
curso também busca a promoção 
do cuidado integral, o convívio 

familiar e comunitário, além da 
melhoria da saúde e da qualidade 
de vida.

As inscrições podem ser reali-
zadas no link: https://docs.google.
com/forms/d/e/1FAIpQLSeci4Fal-
f820YzekGYWRa4cHEBFSuoI-
Xlkkk1HyB_Q7VKr0Tw/viewform 

As cópias dos documentos de-
verão ser encaminhados para o 
e-mail cuidadordeidososesprs@
gmail.com no ato da inscrição.

DIVULGAÇÃO/RJ
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LITERATURA

Inscrições ao Prêmio 
Sesc abertas até 11 de fevereiro

Escritores podem concorrer com obras inéditas nas categorias conto e romance

O Prêmio Sesc de Lite-
ratura, um dos mais 
importantes e consa-

grados do País na distinção 
de escritores inéditos, está 
com as inscrições abertas 
até 11 de fevereiro. Podem 
concorrer autores não pu-
blicados nas categorias ro-
mance e conto. O certame 
avalia trabalhos com qua-
lidade literária para edição 
e circulação nacional. Os 
interessados devem aces-
sar o site para concluir o 
processo de inscrição, que 
é gratuito. O regulamento 
completo pode ser confe-

rido em www.sesc.com.br/
premiosesc.

Ao oferecer oportunida-
des aos novos escritores, o 
Prêmio Sesc de Literatura 
impulsiona a renovação no 
panorama literário brasi-
leiro e enriquece a cultura 
nacional. Os vencedores 
têm suas obras publicadas 
e distribuídas pela Editora 
Record, parceira do Sesc 
no projeto, com tiragem 
inicial de 2,5 mil exempla-
res. O anúncio dos vence-
dores será em maio. Desde 
a sua criação, em 2003, 
mais de 17 mil livros fo-

Desde 2003, quando foi criada a premiação, mais de 17 mil livros foram inscritos

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembleia Geral Ordinária

O presidente da  COOPERATIVA REGIONAL DE
ALIMENTOS SANTA CRUZ LTDA., CNPJ nº 11.185.973/
0001-69, NIRE: 43400098593, atualmente com
181(cento e oitenta e um) sócios aptos a votar, com
sede na Rua Professor Henrique Carlos Elsenbruch, 260,
Bairro Renascença, em Santa Cruz do Sul, (RS),
CONVOCA todos os seus associados para a Assembleia
Geral Ordinária, a realizar-se em sua sede, no dia 09 de
fevereiro de 2022, em  primeira convocação, às 17:00
horas, com a  presença de 2/3 de cooperados em
condições de votar, em segunda convocação, às 18:00
horas, com a presença da metade mais um dos
cooperados em condições de votar e, em terceira e
última convocação, às 19:00 horas, com a presença
mínima de 10 (dez) cooperados em condições de votar,
para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

ORDEM DO DIA DA AGO
1ª.  Prestação de Contas dos Órgãos de Administração
compreendendo: Leitura e julgamento do Relatório da
Administração, Balanço Patrimonial, Demonstrativo de
Sobras e Perdas Acumuladas, Demonstração de Origens
e Aplicações de Recursos, Parecer do Conselho Fiscal,
tudo referente ao exercício de 2021;
2ª.  Destino das Sobras ou Perdas do Exercício;
3ª.  Eleição e posse do Conselho Fiscal;
4ª.  Eleição e posse de Conselheiro de Administração;
5ª.   Prestação de serviços relacionados com a atividade
econômica da COOPERSANTA, para empresas, pessoas
físicas associados ou não, cooperativas e centrais de
cooperativas, conforme prevê o Estatuto;
6ª.  Autorização ao Conselho de Administração para
adquirir, vender, alienar, ceder por empréstimo,
permutar, hipotecar e onerar bens imóveis e contratar
financiamentos;
7ª.  Assuntos gerais.

Santa Cruz do Sul/RS, 21 de janeiro de 2022.
CASSIO BENITO BAPTISTA - Presidente da Coopersanta

COOPERATIVA REGIONAL DE
ALIMENTOS SANTA CRUZ LTDA

A relevância do Prêmio 
Sesc de Literatura tam-
bém pode ser medida por 
meio do sucesso dos seus 
vencedores, que vêm sen-
do convidados para outros 
importantes eventos inter-
nacionais, como a Prima-
vera Literária Brasileira, 
realizada em Paris; o Fes-
tival Literário Internacio-
nal de Óbidos, em Portu-
gal; e a Feira do Livro de 
Guadalajara, no México. 
Na edição de 2021, fo-
ram vencedores o paraen-
se Fábio Horácio-Castro, 
com o romance “O Réptil 

Melancólico”, e o pernam-
bucano Diogo Monteiro, 
autor da coletânea de con-
tos “O Que a Casa Criou”. 
A origem dos escritores 

reafirma o estímulo da 
premiação à diversidade 
e capacidade de projetar 
talentos das mais distintas 
regiões do País.

PUBLICAÇÕES LEGAIS
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CONDOMÍNIO EDIFÍCIO J.H.SANTOS
Rua: Ramiro Barcelos, no 1017 Santa Cruz do Sul/RS

CNPJ: 90.154.550/0001-58

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Com base no Artigo 44.o da Convenção do Condomínio Edi-

fício J.H.Santos, convoco os senhores condôminos proprietários 
e/ou seus representantes legais, munidos de procuração para a 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se no dia 7 de feve-
reiro de 2022 às 18:00 horas em primeira chamada, e às 18:30 
horas em segunda e última convocação, no Salão de Festas do 
edifício, sito na Rua Ramiro Barcelos, no 1017, nesta cidade, para 
deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:
1.o- Prestação de contas até janeiro de 2022;
2.o- Análise para aprovação ou não da previsão orçamentária do 
período de março de 2022 a fevereiro de 2023;
3.o - Eleição de Síndico e Subsíndico com mandato do dia 1o de 
abril de 2022 até dia 31 de março de 2023;
4.o - Eleição do Conselho Consultivo com mandato do dia 1o de 
abril de 2022 até dia 31 de março de 2023;
5.o - Análise para aprovação ou não de instalação de painéis de 
energia solar, análise de orçamentos e origem dos recursos;
6.o - Assuntos Gerais.
Em razão da pandemia do COVID-19, solicitamos que compareça 
um representante por unidade, sendo obrigatório o uso de másca-
ra. O condomínio irá organizar o ambiente para que seja mantido o 
distanciamento necessário, e colocará à disposição o álcool gel, 
conforme previsto nos decretos municipais e estaduais.

Santa Cruz do Sul, 25 de janeiro de 2022.

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO J. H. SANTOS
Sandro Andrade dos Santos Zambenedetti-Síndico

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO VILA VERDE “A”
Rua: Gaspar Silveira Martins, n.o 2256 - Santa Cruz do Sul - RS

CNPJ: 06.298.672/0001-01

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Com base no Artigo 15o da Convenção do Condomínio Edifí-

cio Vila Verde “A”, convoco os senhores condôminos proprietários 
e/ou seus representantes legais, munidos de procuração, para a 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se no dia 8 de fe-
vereiro de 2022, às 18:20 horas em primeira chamada, e às 
18:30 horas em segunda e última chamada, no hall de entrada 
do Edifício, sito a rua Gaspar Silveira Martins, n.o 2256, nesta 
cidade, para deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:
1.o- Prestação de contas do período de fevereiro de 2021 até ja-
neiro de 2022;
2.o- Análise para aprovação ou não da previsão orçamentária do 
período de fevereiro de 2022 a janeiro de 2023;
3.o- Análise para aprovação ou não da continuidade da chamada 
pintura;
4.o- Assuntos gerais.
Em razão da pandemia do COVID-19, solicitamos que compareça 
um representante por unidade, sendo obrigatório o uso de másca-
ra. O condomínio irá organizar o ambiente para que seja mantido o 
distanciamento necessário, e colocará à disposição o álcool gel, 
conforme previsto nos decretos municipais e estaduais.

Santa Cruz do Sul, 25 de janeiro de 2022.

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO VILA VERDE “A”
Cláudia Fernanda Kappaun-Síndica

ram inscritos e 33 novos 
autores revelados.

A parceria com a Re-
cord contribui para a cre-
dibilidade e a visibilidade 
do projeto, pois insere os 
livros na cadeia produti-
va do mercado editorial. 
“Chegamos à 19ª edição 
com o propósito de reve-
lar novos escritores, que é 
nossa maior meta. A pre-
miação foi criada em 2003 
e se consolidou como a 
principal do País para au-
tores iniciantes. No ano 
passado, tivemos a inscri-
ção de 1.688 livros, sendo 
850 em romance e 838 em 
conto. O cronograma não 
foi afetado pela pandemia, 
porque foi todo executado 
por trabalho remoto. Des-
sa forma, o resultado pôde 
ser divulgado no prazo 
previsto”, explica o analis-
ta de Literatura do Depar-
tamento Nacional do Sesc, 
Henrique Rodrigues.

O processo de curadoria 
e seleção das obras é cri-
terioso e democrático. Os 
livros são inscritos pela 
internet, gratuitamente, 
de forma anônima. Isso 
impede que os avaliado-
res reconheçam os reais 
autores, garantindo a im-
parcialidade no processo 
de avaliação. Os romances 
e contos são avaliados por 
escritores profissionais re-
nomados, que selecionam 
as obras pelo critério da 
qualidade literária.

CONDOMÍNIO RESIDENCIAL JACARANDÁ
Rua: Félix Hoppe, n. 397 - Santa Cruz do Sul - RS

CNPJ: 95.001.194/0001-56

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Com base no Artigo V Parágrafo 3.o, da Convenção do Condo-

mínio Residencial Jacarandá, convoco os senhores condôminos 
proprietários e/ou seus representantes legais, munidos de procu-
ração, para a ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se no 
dia 16 de fevereiro de 2022, às 18:30 horas em única chamada, 
no hall de entrada do edifício, sito na rua Félix Hoppe, no 397, 
nesta cidade, para deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:
1.o- Prestação de contas do período de janeiro de 2021 até janeiro 
de 2022;
2.o- Análise e aprovação da previsão orçamentária do período de 
janeiro de 2022 até dezembro de 2022;
3.o- Eleição do Síndico e Subsíndico com mandato do dia 1o de 
fevereiro de 2022 até 31 de janeiro de 2023;
4.o- Eleição do Conselho Consultivo com mandato do dia 1o de 
fevereiro de 2022 até 31 de janeiro de 2023;
5.o- Assuntos Gerais.
Em razão da pandemia do COVID-19, solicitamos que compareça 
um representante por unidade, sendo obrigatório o uso de másca-
ra. O condomínio irá organizar o ambiente para que seja mantido o 
distanciamento necessário, e colocará à disposição o álcool gel, 
conforme previsto nos decretos municipais e estaduais.

Santa Cruz do Sul, 25 de janeiro de 2022.

CONDOMÍNIO RESIDENCIAL JACARANDÁ
Luis Henrique Machado Guareschi-Síndico
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LITERATURA

Inscrições ao Prêmio 
Sesc abertas até 11 de fevereiro

Escritores podem concorrer com obras inéditas nas categorias conto e romance

O Prêmio Sesc de Lite-
ratura, um dos mais 
importantes e consa-

grados do País na distinção 
de escritores inéditos, está 
com as inscrições abertas 
até 11 de fevereiro. Podem 
concorrer autores não pu-
blicados nas categorias ro-
mance e conto. O certame 
avalia trabalhos com qua-
lidade literária para edição 
e circulação nacional. Os 
interessados devem aces-
sar o site para concluir o 
processo de inscrição, que 
é gratuito. O regulamento 
completo pode ser confe-

rido em www.sesc.com.br/
premiosesc.

Ao oferecer oportunida-
des aos novos escritores, o 
Prêmio Sesc de Literatura 
impulsiona a renovação no 
panorama literário brasi-
leiro e enriquece a cultura 
nacional. Os vencedores 
têm suas obras publicadas 
e distribuídas pela Editora 
Record, parceira do Sesc 
no projeto, com tiragem 
inicial de 2,5 mil exempla-
res. O anúncio dos vence-
dores será em maio. Desde 
a sua criação, em 2003, 
mais de 17 mil livros fo-

Desde 2003, quando foi criada a premiação, mais de 17 mil livros foram inscritos

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembleia Geral Ordinária

O presidente da  COOPERATIVA REGIONAL DE
ALIMENTOS SANTA CRUZ LTDA., CNPJ nº 11.185.973/
0001-69, NIRE: 43400098593, atualmente com
181(cento e oitenta e um) sócios aptos a votar, com
sede na Rua Professor Henrique Carlos Elsenbruch, 260,
Bairro Renascença, em Santa Cruz do Sul, (RS),
CONVOCA todos os seus associados para a Assembleia
Geral Ordinária, a realizar-se em sua sede, no dia 09 de
fevereiro de 2022, em  primeira convocação, às 17:00
horas, com a  presença de 2/3 de cooperados em
condições de votar, em segunda convocação, às 18:00
horas, com a presença da metade mais um dos
cooperados em condições de votar e, em terceira e
última convocação, às 19:00 horas, com a presença
mínima de 10 (dez) cooperados em condições de votar,
para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

ORDEM DO DIA DA AGO
1ª.  Prestação de Contas dos Órgãos de Administração
compreendendo: Leitura e julgamento do Relatório da
Administração, Balanço Patrimonial, Demonstrativo de
Sobras e Perdas Acumuladas, Demonstração de Origens
e Aplicações de Recursos, Parecer do Conselho Fiscal,
tudo referente ao exercício de 2021;
2ª.  Destino das Sobras ou Perdas do Exercício;
3ª.  Eleição e posse do Conselho Fiscal;
4ª.  Eleição e posse de Conselheiro de Administração;
5ª.   Prestação de serviços relacionados com a atividade
econômica da COOPERSANTA, para empresas, pessoas
físicas associados ou não, cooperativas e centrais de
cooperativas, conforme prevê o Estatuto;
6ª.  Autorização ao Conselho de Administração para
adquirir, vender, alienar, ceder por empréstimo,
permutar, hipotecar e onerar bens imóveis e contratar
financiamentos;
7ª.  Assuntos gerais.

Santa Cruz do Sul/RS, 21 de janeiro de 2022.
CASSIO BENITO BAPTISTA - Presidente da Coopersanta

COOPERATIVA REGIONAL DE
ALIMENTOS SANTA CRUZ LTDA

A relevância do Prêmio 
Sesc de Literatura tam-
bém pode ser medida por 
meio do sucesso dos seus 
vencedores, que vêm sen-
do convidados para outros 
importantes eventos inter-
nacionais, como a Prima-
vera Literária Brasileira, 
realizada em Paris; o Fes-
tival Literário Internacio-
nal de Óbidos, em Portu-
gal; e a Feira do Livro de 
Guadalajara, no México. 
Na edição de 2021, fo-
ram vencedores o paraen-
se Fábio Horácio-Castro, 
com o romance “O Réptil 

Melancólico”, e o pernam-
bucano Diogo Monteiro, 
autor da coletânea de con-
tos “O Que a Casa Criou”. 
A origem dos escritores 

reafirma o estímulo da 
premiação à diversidade 
e capacidade de projetar 
talentos das mais distintas 
regiões do País.

PUBLICAÇÕES LEGAIS

DIVULGAÇÃO/RJ

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO J.H.SANTOS
Rua: Ramiro Barcelos, no 1017 Santa Cruz do Sul/RS

CNPJ: 90.154.550/0001-58

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Com base no Artigo 44.o da Convenção do Condomínio Edi-

fício J.H.Santos, convoco os senhores condôminos proprietários 
e/ou seus representantes legais, munidos de procuração para a 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se no dia 7 de feve-
reiro de 2022 às 18:00 horas em primeira chamada, e às 18:30 
horas em segunda e última convocação, no Salão de Festas do 
edifício, sito na Rua Ramiro Barcelos, no 1017, nesta cidade, para 
deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:
1.o- Prestação de contas até janeiro de 2022;
2.o- Análise para aprovação ou não da previsão orçamentária do 
período de março de 2022 a fevereiro de 2023;
3.o - Eleição de Síndico e Subsíndico com mandato do dia 1o de 
abril de 2022 até dia 31 de março de 2023;
4.o - Eleição do Conselho Consultivo com mandato do dia 1o de 
abril de 2022 até dia 31 de março de 2023;
5.o - Análise para aprovação ou não de instalação de painéis de 
energia solar, análise de orçamentos e origem dos recursos;
6.o - Assuntos Gerais.
Em razão da pandemia do COVID-19, solicitamos que compareça 
um representante por unidade, sendo obrigatório o uso de másca-
ra. O condomínio irá organizar o ambiente para que seja mantido o 
distanciamento necessário, e colocará à disposição o álcool gel, 
conforme previsto nos decretos municipais e estaduais.

Santa Cruz do Sul, 25 de janeiro de 2022.

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO J. H. SANTOS
Sandro Andrade dos Santos Zambenedetti-Síndico

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO VILA VERDE “A”
Rua: Gaspar Silveira Martins, n.o 2256 - Santa Cruz do Sul - RS

CNPJ: 06.298.672/0001-01

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Com base no Artigo 15o da Convenção do Condomínio Edifí-

cio Vila Verde “A”, convoco os senhores condôminos proprietários 
e/ou seus representantes legais, munidos de procuração, para a 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se no dia 8 de fe-
vereiro de 2022, às 18:20 horas em primeira chamada, e às 
18:30 horas em segunda e última chamada, no hall de entrada 
do Edifício, sito a rua Gaspar Silveira Martins, n.o 2256, nesta 
cidade, para deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:
1.o- Prestação de contas do período de fevereiro de 2021 até ja-
neiro de 2022;
2.o- Análise para aprovação ou não da previsão orçamentária do 
período de fevereiro de 2022 a janeiro de 2023;
3.o- Análise para aprovação ou não da continuidade da chamada 
pintura;
4.o- Assuntos gerais.
Em razão da pandemia do COVID-19, solicitamos que compareça 
um representante por unidade, sendo obrigatório o uso de másca-
ra. O condomínio irá organizar o ambiente para que seja mantido o 
distanciamento necessário, e colocará à disposição o álcool gel, 
conforme previsto nos decretos municipais e estaduais.

Santa Cruz do Sul, 25 de janeiro de 2022.

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO VILA VERDE “A”
Cláudia Fernanda Kappaun-Síndica

ram inscritos e 33 novos 
autores revelados.

A parceria com a Re-
cord contribui para a cre-
dibilidade e a visibilidade 
do projeto, pois insere os 
livros na cadeia produti-
va do mercado editorial. 
“Chegamos à 19ª edição 
com o propósito de reve-
lar novos escritores, que é 
nossa maior meta. A pre-
miação foi criada em 2003 
e se consolidou como a 
principal do País para au-
tores iniciantes. No ano 
passado, tivemos a inscri-
ção de 1.688 livros, sendo 
850 em romance e 838 em 
conto. O cronograma não 
foi afetado pela pandemia, 
porque foi todo executado 
por trabalho remoto. Des-
sa forma, o resultado pôde 
ser divulgado no prazo 
previsto”, explica o analis-
ta de Literatura do Depar-
tamento Nacional do Sesc, 
Henrique Rodrigues.

O processo de curadoria 
e seleção das obras é cri-
terioso e democrático. Os 
livros são inscritos pela 
internet, gratuitamente, 
de forma anônima. Isso 
impede que os avaliado-
res reconheçam os reais 
autores, garantindo a im-
parcialidade no processo 
de avaliação. Os romances 
e contos são avaliados por 
escritores profissionais re-
nomados, que selecionam 
as obras pelo critério da 
qualidade literária.

CONDOMÍNIO RESIDENCIAL JACARANDÁ
Rua: Félix Hoppe, n. 397 - Santa Cruz do Sul - RS

CNPJ: 95.001.194/0001-56

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Com base no Artigo V Parágrafo 3.o, da Convenção do Condo-

mínio Residencial Jacarandá, convoco os senhores condôminos 
proprietários e/ou seus representantes legais, munidos de procu-
ração, para a ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se no 
dia 16 de fevereiro de 2022, às 18:30 horas em única chamada, 
no hall de entrada do edifício, sito na rua Félix Hoppe, no 397, 
nesta cidade, para deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:
1.o- Prestação de contas do período de janeiro de 2021 até janeiro 
de 2022;
2.o- Análise e aprovação da previsão orçamentária do período de 
janeiro de 2022 até dezembro de 2022;
3.o- Eleição do Síndico e Subsíndico com mandato do dia 1o de 
fevereiro de 2022 até 31 de janeiro de 2023;
4.o- Eleição do Conselho Consultivo com mandato do dia 1o de 
fevereiro de 2022 até 31 de janeiro de 2023;
5.o- Assuntos Gerais.
Em razão da pandemia do COVID-19, solicitamos que compareça 
um representante por unidade, sendo obrigatório o uso de másca-
ra. O condomínio irá organizar o ambiente para que seja mantido o 
distanciamento necessário, e colocará à disposição o álcool gel, 
conforme previsto nos decretos municipais e estaduais.

Santa Cruz do Sul, 25 de janeiro de 2022.

CONDOMÍNIO RESIDENCIAL JACARANDÁ
Luis Henrique Machado Guareschi-Síndico
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INTERNACIONAL 

Telescópio James Webb 
chega ao seu destino fi nal no espaço

Dentro de seis meses, equipamento exploratório começará a revelar segredos da criação do universo

O supertelescópio Ja-
mes Webb, que de-
verá revolucionar o 

entendimento científico 
sobre a origem do univer-
so, chegou nessa segun-
da-feira, 24, ao destino 
final geoestacionário. 
A área, denominada La-
grange 2 (L2), é uma das 
cinco áreas na Via Láctea 
onde a influência gravita-
cional do Sol e da Terra 
se equilibram em força 
centripetal, o que torna 
viável a órbita do equi-
pamento. A localização 
também permite comu-
nicação contínua entre a 
base de operação do te-
lescópio e suas antenas 

transmissoras.
O James Webb come-

çará a transmitir obser-
vações científi cas após o 
término total do processo 
de comissionamento, esti-
mado em seis meses. Du-
rante esse tempo, o equi-
pamento fará a abertura 
dos espelhos para, então, 
regular-se à temperatu-
ra prevista de operação: 
-380 graus Farenheit ou 
cerca de -228 graus Cel-
sius – considerada o ní-
vel de criogenia. Após, o 
telescópio iniciará o ali-
nhamento óptico dos 18 
espelhos. Para a operação 
correta, esse procedimen-
to deve ter a precisão de 

alguns nanômetros, ou 
cerca de 1/10.000 de um 
fi o de cabelo humano.

O Webb é considerado 
o sucessor do telescópio 
espacial Hubble, lançado 
em 1990, ambos feitos 
para ver o chamado Espa-
ço Profundo. A diferença 
é que o mais novo é capaz 
de enxergar fenômenos 
em diferentes frequên-
cias do espectro de luz. O 
equipamento foi batizado 
em homenagem a James 
Webb (1906-1992), ad-
ministrador da Nasa, a 
agência espacial norte-
americana, entre 1961 e 
1968, e tem custo estima-
do em US$ 11 bilhões. James Webb começará a transmitir observações científi cas após o término total do processo de 

comissionamento, estimado em seis meses

FOTOS: DIVULGAÇÃO/NASA

O que o supertelescópio tem de tão especial?

Primeiro, o tamanho. Com 
um espelho de 6,5 metros, 
vai poder captar informações 
das primeiras galáxias que 
surgiram no universo, além 
de rastrear estrelas e novos 

sistemas solares.
Segundo, porque ele pôde 

alcançar a marca de 1,5 mi-
lhão de quilômetros da Ter-
ra, distância considerada 3 
mil vezes maior do que a do 

Hubble.
Terceiro, porque com 

todo esse aparato aumenta 
as chances de se investigar 
a formação e a evolução de 
um dos objetos astronômicos 

considerados mais misterio-
sos: os buracos negros.

E é aí que o Brasil entra. 
Apesar de o País não estar 
entre os fi nanciadores do 
projeto, que são as agências 
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Infográfi co mostra onde fi cará o supertelescópio

espaciais norte-americana 
(Nasa), europeia (ESA) e do 
Canadá (CSA), duas pesqui-
sas brasileiras foram selecio-
nadas para observar as ima-
gens captadas pelo James 
Webb no primeiro ano após 
o lançamento ao espaço.

Uma delas está no foco da 
missão do Webb: saber como 
se dá o crescimento dos bu-
racos negros supermassivos, 
localizados no centro de ga-
láxias. Para isso, é preciso 
olhar para o passado do uni-
verso, como propõe o astro-
físico Roderik Overzier, da 
Coordenação de Astronomia 
e Astrofísica do Observatório 
Nacional e equipe. 

Ele contará com 24 ho-
ras de observação. O estu-
do investiga as chamadas 
rádio-galáxias, que, segun-
do o pesquisador, possuem 
fortes jatos de plasma que 
emitem ondas de luz rádio. 
A partir das observações 
será possível entender um 

pouco mais sobre como as 
galáxias e os buracos negros 
se formaram.

A outra pesquisa foi 
proposta por cientistas da 
Universidade Federal de 
Santa Maria e da Universidade 
Federal do Rio Grande do 
Sul. Quem lidera os estudos é 
o professor do Departamento 
de Física da UFSM, Rogemar 
Riff el. “Nosso projeto 
visa observar três galáxias 
próximas entre 300 e 500 
milhões de anos-luz da Terra. 
Esses objetos possuem em 
seu centro buracos negros 
supermassivos e eles 
estão capturando matéria 
ativamente. À medida que 
ele captura matéria, forma-
se um disco de acreção e a 
partir daí originam-se ventos, 
de centenas e até milhares 
de quilômetros por segundo, 
percorrem a galáxia e podem 
afetar a formação estelar da 
galáxia”, explica. (Agência 
Brasil) 
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Oleosidade nunca mais
Por ter glândulas sebáceas maiores, a pele negra acaba sendo 

bem oleosa e, por esse motivo, precisa ser limpa duas vezes ao 
dia para evitar o entupimento dos poros e a formação de cravos e 
espinhas. Além disso, vale consultar um profi ssional da área para 
uma limpeza mais profunda e tratamentos complementares. Um 
dos recursos mais interessantes é o uso do peeling ultrassônico, 
que limpa profundamente a pele sem agredir e sem gerar qualquer 
desconforto. O tratamento é feito por meio de uma espátula que 
gera pulsos ultrassônicos, que vibram 26 mil vezes por segundo.

Protetor solar, o melhor aliado
Graças à alta quantidade de melanina, a pele negra possui 

uma proteção natural. Por outro lado, ela não é sufi ciente para 
prevenir a região contra os danos dos raios solares. Por isso, é 
importante passar protetor solar todos os dias.

Pele macia para sempre
Ao mesmo tempo em que a pele do rosto produz mais sebo 

e oleosidade, a pele do corpo resseca facilmente. Por isso, uma 
dica é fazer uma esfoliação potente no banho em áreas como 
pés, joelhos e cotovelos, que costumam ser bem ressecadas, a 
fi m de retirar as células mortas e impurezas, dando lugar a uma 
pele de melhor qualidade e mais suave ao toque. As partículas 
encontradas nos produtos limpam a pele e a deixam mais lisa e 
fi na, melhorando sua textura.

Xô, manchas
Quando as manchas já estão instaladas na pele, há várias 

opções disponíveis especialmente para peles negras, mas sem-
pre com indicação profi ssional. Entre eles, está o uso de leds, 
que atuam de modo a promover homogeneidade da coloração, 
por meio de hiper-hidratação tecidual, e melhora na função dos 
melanócitos (células que produzem a melanina), normalizando 
a produção e auxiliando na reabsorção do pigmento excessiva-
mente instalado. Pode-se, inclusive, fazer uso de cosméticos que 
são ativados pela luz, potencializando ainda mais os efeitos.

Ao mesmo tempo em que a Ao mesmo tempo em que a 
pele do rosto produz mais pele do rosto produz mais 

oleosidade, a do corpo oleosidade, a do corpo 
resseca facilmenteresseca facilmente
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A pele negra possui características que são exclusivas, como o alto nível de melanina e colágeno

Pele negra:
cuidados 
essenciais para 
o rosto e o corpo

VERÃO

Especialista ensina truques que auxiliam no dia Especialista ensina truques que auxiliam no dia 
a dia para ter uma pele ainda mais radiantea dia para ter uma pele ainda mais radiante

A 
pele negra pos-
sui característi-
cas que são ex-
clusivas, como 

alto nível de melanina 
e colágeno, que evitam 
o envelhecimento pre-
coce e a tornam mais 
resistente ao sol. Mes-
mo com essas prote-
ções naturais, ela pre-
cisa de cuidados para 
não adquirir manchas, 
foliculite ou excesso 
de oleosidade, sen-
do essas as principais 
queixas.

A fi sioterapeuta e 
dermatofuncional da 
HTM Eletrônica, Aline 
Caniçais, explica que, 
por ter mais colágeno, 
a pele negra acaba sen-
do mais fi rme e resis-
tente a rugas e linhas 
de expressão. “Além 
de sofrer pouco com os 
efeitos do amadureci-
mento, essa pele apa-
renta menos celulite e 
fl acidez, por ser mais 
fi rme. No entanto, há 
mais propensão a man-
chas escuras (hipercro-
mias pós-infl amatórias 
e melasmas), e tam-
bém se faz necessário 
redobrar o cuidado 
com queloides”, expli-
ca Aline, que preparou 
algumas dicas indis-
pensáveis (confi ra no 
quadro).
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BMW iX entra em pré-venda 
no Brasil por R$ 654.950

SUV totalmente elétrico será vendido em duas versões e promete autonomia superior aos 600 km

O BMW iX já pode 
ser encomendado no 
Brasil. Na realidade, 

a pré-venda do SUV elé-
trico foi liberada na noite 
da segunda-feira, 24. Os 
interessados já podem rea-
lizar o cadastro no site es-
pecial que a marca alemã 
preparou para o modelo.

Além de liberar a pré-
-venda, a marca alemã vai 
aproveitar a ocasião para 
fazer um lançamento di-
ferente do carro. Ele será 
apresentado na Twitch, 
plataforma que tem se po-
pularizado e que é utiliza-
da principalmente por ga-
mers, que transmitem seus 

jogos por lives, enquanto 
interagem com o público. 

Serão duas versões 
vendidas no Brasil. O 
BMW iX xDrive40 tem 
326 cv de potência e 64,2 
kgfm de torque máximo. 
Mais potente, o BMW iX 
xDrive50 desenvolve 523 
cv de potência e tem 78 
kgfm de torque máximo. 
O primeiro modelo faz 
de 0 a 100 km/h em 6,1 
segundos, enquanto o se-
gundo precisa de apenas 
4,6 segundos. A velocida-
de máxima é de 200 km/h 
em ambos, para preservar 
as baterias.

A versão de entrada do 

carro conta com bateria 
de 76,6 kWh, enquanto 
que o modelo mais caro 
tem bateria de 11,5 kWh. 
Por conta disso, a versão 
xDrive40 tem autonomia 
de 425 km, enquanto que 
o xDrive50 pode rodar 
por 630 km, de acordo 
com o ciclo WLTP. 

CARREGAMENTO RÁPIDO

A BMW trouxe tam-
bém um carregamento 
mais veloz para os mode-
los. O xDrive40 pode re-
ceber recargas de até 150 
kW, número que aumenta 
para 195 kW na versão 

xDrive50. Esse carre-
gamento rápido permite 
que a carga da bateria au-
mente 70% em cerca de 
meia-hora, sendo que em 
apenas 10 minutos de 
carregamento com a vol-
tagem mais alta já é pos-
sível rodar entre 95 e 150 
km com o carro.

Além de representar a 
nova geração de elétricos 
da marca, o iX conta com 
diversas inovações para 
agradar seus proprietá-
rios. É o caso do sistema 
que monitora o GPS e 
prevê situações adversas, 

preparando o carro para 
uma freada de emergên-
cia, por exemplo.

O SUV tem ar-condi-
cionado de quatro zonas 
e fi ltro de nanofi bra que 
purifi ca o ar da cabi-
ne. Já o sistema de som 
é assinado pela Bowers 
& Wilkins e tem 30 al-
to-falantes, 1.615 W de 
potência e função 4D. O 
BMW iX também será o 
primeiro carro da marca 
vendido no Brasil com 
conexão 5G, portanto, em 
linha com a tecnologia 
mais avançada das redes 

móveis. 
Disponível em nove co-

res externas (Branco Al-
pino, Carbon Black, Preto 
Safi ra, Prata Caxemira, 
Cinza Sophisto, Branco 
Mineral, Azul Phytonic, 
Azul Ridge Montanha, 
Cinza Tempestade Baía 
e Vermelho Aventurine) 
e três internas (Sensatec 
Oyster, Sensatec Mocha, 
Sensatec Preto, Couro 
Amido e Couro Casta-
nea), o elétrico tem preço 
sugerido de R$ 654.950 
(xDrive40) e R$ 799.950 
(xDrive50). (Autoo)

FOTOS: DIVULGAÇÃO/RJ
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O debate Gre-Nal sobre o 
Mundial de Clubes

O título mundial do 
Inter completou 15 anos 
em dezembro de 2021. 
Contra o Barcelona, em 
Yokohama, o clube co-
lorado sagrou-se cam-
peão planetário com gol 
de Adriano Gabiru. Foi 
a maior conquista do In-
ter em mais de 110 anos 
de história. A vitória 
contra o Barça mudou a 
relação de forças no fu-
tebol gaúcho. Em 1983, 
o Grêmio havia sido 
campeão mundial contra 
o Hamburgo, com dois 
gols de Renato, em Tó-
quio. A partir de então, 
em um período que du-
rou até 2006, os trico-
lores contavam com um 
argumento que os colo-
rados não tinham como 
contestar: “Nós, gremis-
tas, somos campeões do 
mundo. Vocês, não”.

Veio o gol de Gabiru 
e essa relação se modi-
ficou drasticamente. Na 

Copa Intercontinental foi 
disputada entre 1960 e 2004
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ELIMINATÓRIAS DA COPA

Imply otimiza venda de ingressos de jogo da seleção

GAUCHÃO

Internacional larga com vitória sobre Juventude

Com tecnologias de pon-
ta e experiência comprova-
da, o Grupo Imply, de Santa 
Cruz do Sul, foi escolhido 
para a operação de venda de 
ingressos da partida entre 
Brasil e Paraguai, que será 
na terça-feira, que vem, 1º 
de fevereiro, no Mineirão, 
em Belo Horizonte, pelas 
Eliminatórias Sul-America-
nas para a Copa do Mundo 
Catar 2022. Já classificada, 
a equipe canarinho é líder 
do torneio continental com 
35 pontos. Antes do jogo 
na capital mineira, o time 
do técnico Tite enfrenta o 
Equador hoje, às 18 horas 
(de Brasília), em Quito.

A CBF está utilizando a 
Plataforma Eleven360 Im-
ply para gerenciar seus ca-
nais de vendas de ingressos 
de forma integrada e inteli-
gente. Dessa forma, a plata-
forma conta com diversas 
ferramentas que otimizam, 
oferecem soluções e per-
mitem entregar as melhores 
experiências aos torcedores 
brasileiros e aos gestores, 
promovendo a excelência 
digital. Além disso, tornam 
a compra de ingressos algo 
fácil, rápido e intuitivo, ga-
rantindo conforto e segu-
rança no momento da aqui-
sição. Do mesmo modo, os 
ingressos estão disponíveis 

através da internet pelo por-
tal cbf.eleventickets.com/.

Seguindo os protocolos 
de saúde, os torcedores pre-
cisam apresentar a carteira 
de vacinação com esquema 
vacinal completo. Aqueles 
que tiverem apenas uma 
dose poderão ter acesso 
mediante a apresentação 
do teste negativo para Co-
vid-19 do tipo rt-PCR, rea-
lizado até 48 horas antes do 
ingresso ao estádio. Assim 
como o uso da máscara o 
tempo todo, cobrindo boca 
e nariz, é obrigatório dentro 
do ambiente da partida.

O Grupo Imply é líder 
no fornecimento de tecnolo-

Com gols de Maurício e 
Yuri Alberto no começo do 
segundo tempo, o Interna-
cional estreou no Gauchão 
2022 vencendo o Juven-
tude, por 2 a 1, ontem, no 
Alfredo Jaconi, em Caxias 
do Sul. Ricardo Bueno, de 
pênalti, descontou para a 
equipe alviverde.

O primeiro tempo foi de 
mais volume do time colo-
rado, mas sem converter em 
gols as chances que surgi-
ram. A rede balançou logo 
no princípio da etapa final, 
a partir de jogadas pela es-
querda com complementos 
no meio da área. Aos 3 mi-
nutos, Maurício recebeu na 

marca do pênalti e fuzilou a 
meta defendida pelo golei-
ro santa-cruzense William. 
Pouco depois, aos 8, Yuri 
Alberto pegou de primeira 
e estufou a rede: Inter 2 a 0.

O Juventude cresceu em 
campo a partir das modifi-
cações e descontou aos 35 
com Ricardo Bueno na co-

brança da penalidade come-
tida por Rodrigo Dourado. 
Ontem, após o fechamento 
desta edição, ainda haveria: 
Grêmio x Caxias, União x 
Novo Hamburgo e Aimoré  
x Brasil. A primeira rodada 
fecha hoje com Ypiranga x 
São Luiz, às 19 horas, e São 
José x Guarany, às 21h30.

XADREZ

Aluna do Mauá é campeã 
de torneio internacional

Maria Eduarda encarou o maior certame sul-americano da 
modalidade em Florianópolis e se deu muito bem

A jovem Maria Eduarda Tis-
chler Lema Garcia, de 
apenas 7 anos de idade, sa-

grou-se campeã do maior campe-
onato sul-americano de xadrez, o 
tradicional Torneio Internacional 
Floripa Chess Open, disputado 
em Florianópolis no último final 
de semana. Estudante do Colégio 
Mauá, de Santa Cruz do Sul, ela 
recebeu homenagens e manifes-
tações de comemorações do edu-
candário e de seu técnico.

O evento seguiu todos os pro-
tocolos de prevenção à Covid-19 
e contou com mais de 500 partici-
pantes de Brasil, Argentina, Uru-
guai, Paraguai, Colômbia, Esta-
dos Unidos, Venezuela e Bolívia, 
dentre outros. “Estamos muito 
felizes e orgulhosos da enxadris-
ta Maria Eduarda, que estreou 
na competição e mostrou muito 
esforço e dedicação. Nossos alu-
nos participam de diversas com-
petições e, graças aos esforços de 
todos os envolvidos, conseguem 
alcançar resultados de desta-
que”, enfatizou o diretor-geral do 
Mauá, Nestor Raschen. 

A conquista do título rendeu 
a Maria Eduarda, também, a se-

leção para a equipe de Jovens 
Talentos do Xadrez Brasileiro 
(JTXB), a fim de competir com 
outros diversos prodígios do País 
contra federações internacionais. 
Ela também se prepara para o 
Campeonato Brasileiro na volta 
às aulas. Na análise do técnico de 
xadrez do Mauá, Flávio Schedler, 
o desempenho da garota na com-
petição foi incrível, pois disputou 
cinco partidas em um forte grupo 
categoria sub-8, vencendo três e 
perdendo duas contra os favori-
tos. “Treinamos por quatro me-
ses, além de encontros on-line nas 
férias. Este torneio tem o maior 
nível de dificuldade do calendário 
nacional”, avaliou.

Além do técnico, Maria Edu-
arda foi acompanhada pelos pais 
em Floripa. “Estamos muito fe-
lizes. Os adversários eram mui-
to experientes e com pontuação 
internacional. Não esperávamos 
um resultado tão positivo em sua 
estreia”, aprovou o pai, Eduardo 
Vandré Oliveira Lema Garcia. A 
mãe, Tiana Willig Tischler, é só 
alegria. “Estamos muito orgulho-
sos. Nossa corajosa deu show de 
dedicação e garra”, comemorou.

Maria Eduarda faturou o título na categoria sub-8, 
onde encontrou adversários fortes
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gias para gestão de bilhete-
ria, sócios e acessos para os 
clubes, arenas e estádios de 
futebol mais inovadores da 
América Latina. Dessa for-
ma, conta com ampla expe-
riência no fornecimento de 
tecnologias e consultorias 
personalizadas para eventos 
de grande porte, atrações 
premium e organizações 
com grande fluxo de pes-
soas, ou com operações es-
tratégicas. Saiba mais sobre 
as soluções com tecnologias 
adaptadas ao novo cenário 
em www.imply.com/pt/tec-
nologias-para-o-novo-nor-
mal-o-futuro-das-operaco-
es-e-experiencias/.

discussão entre gremistas e colorados, há uma possi-
bilidade maior de equilíbrio. Um pode dizer que tem 
mais campeonatos gaúchos; outro pode dizer que pos-
sui mais títulos da Copa Libertadores; e por aí vai. 
Mas título mundial, cada um tem o seu. Claro, os co-
lorados afirmam que sua conquista vale mais por ser 
de um torneio organizado pela Fifa. Em relação ao 
título do Grêmio e de outros clubes, a Fifa meio que 
“vai e volta” em reconhecer a antiga Copa Interconti-
nental, disputada entre 1960 e 2004.

Enfim, esse é um debate complicado, pois a Inter-
continental reunia apenas os campeões de dois conti-
nentes: a América do Sul e a Europa. O Mundial de 
Clubes, organizado pela Fifa a partir de 2000, passou 
a incluir os campeões da América Central e do Norte, 
da África, da Oceania e da Ásia, além do campeão 
nacional do país-sede.

Mas, a favor da Intercontinental, podemos dizer que 
o Mundial de seleções, iniciado em 1930, não conta-
va em seus primórdios com equipes da Ásia, África e 
Oceania. Nem por isso o Mundial de seleções deixa de 
ser considerado pela Fifa. E nem deixaria de ser, até 
porque a Fifa o organizou desde o princípio.

Parece difícil definir a situação do título mundial do 
Grêmio. Mas o fato é que a Copa Intercontinental era 
o máximo que um clube podia alcançar no período em 
que ela foi disputada. Por isso, o Grêmio pode ser con-
siderado campeão mundial, a meu ver.



Sicredi realiza emissão de Green Bond para financiar projetos
Atento à crescente de-

manda por crédito 
para a instalação de 

sistemas de energia solar 
no Brasil, o Sicredi acaba 
de realizar sua primeira 
emissão de Green Bond 
(títulos de dívida específi-
cos para financiar projetos 
com benefícios ambien-
tais) no exterior. A ope-
ração feita junto ao BID 
Invest, membro do Banco 
Interamericano de Desen-
volvimento (BID), foi no 
valor de US$ 100 milhões 
(cerca de R$ 550 milhões), 
com 100% dos recursos 
destinados ao financia-
mento de novos sistemas 
de energia fotovoltaica e 
eficiência energética, que 
estarão disponíveis a partir 
do final de janeiro.

Trata-se da primeira 
emissão de Green Bond 
subordinado por um emis-
sor brasileiro adquirida 
pelo BID Invest. A opera-
ção conta com certificação 
da consultoria norueguesa 
Cicero Shades of Green, 
especializada em “títulos 

verdes”, e tem critérios 
específicos para a seleção 
dos projetos a serem finan-
ciados. Conforme a empre-
sa, considerando quesitos 
como governança e trans-
parência, a ação se enqua-
dra na pontuação “Dark 
Green Shading”. A meto-
dologia expressa o quanto 
um título verde contribui 
com a redução dos gases 
de efeito estufa e considera 
três níveis de pontuação: 
verde claro, verde médio e 
verde escuro.

“Temos observado uma 
sociedade cada vez mais 
consciente, com foco em 
iniciativas sustentáveis e, 
consequentemente, corro-
borando para a consolida-
ção de uma economia mais 
circular. Uma das frentes 
que nossas Cooperativas 
atuam de forma relevante 
é no financiamento à im-
plementação de sistemas 
para o uso de energia reno-
vável, que vai ao encontro 
ao movimento global para 
a redução na emissão dos 
gases de efeito estufa, no 

qual o Sicredi está engaja-
do há alguns anos”, afirma 
Cesar Bochi, diretor-exe-
cutivo de Administração 
do Sicredi.

“Com isso, possibilita-
mos aos nossos associados 
recursos para o desenvol-
vimento de projetos sus-
tentáveis, com impacto 
positivo econômico, social 
e ambiental, gerando valor 
ao negócio e fortalecendo 
a parceria de longo prazo 
do Sicredi com as comu-
nidades onde estamos pre-
sentes”, destaca.

A iniciativa ainda con-
tribui com os objetivos do 
desenvolvimento sustentá-
vel (ODSs), com os quais 
o Sicredi é comprometido 
enquanto integrante do 
Pacto Global da Organi-
zação das Nações Unidas 
(ONU). Na operação, es-
tão sendo atendidos os ob-
jetivos 7, 9 e 13, que tra-
tam, respectivamente, de 
energia acessível e limpa; 
indústria, inovação e infra-
estrutura; e ação contra a 
mudança global do clima.

Operação será 100% destinada a novos projetos de energia fotovoltaica e eficiência energética
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A carteira de crédito do 
Sicredi para financiamen-
to de projetos para uso de 
energia solar no Brasil to-
talizou R$ 4,5 bilhões em 
2021, com aumento de 
93% em relação a 2020. 
Do saldo atingido, R$ 2,4 
bilhões foram destinados a 

associados pessoa jurídica, 
R$ 1,1 bilhão para pessoa 
física e R$ 940 milhões a 
associados do campo (agri-
cultura familiar, médios 
e grandes produtores). Só 
nos últimos 12 meses, o 
volume de crédito conce-
dido pela instituição para 

essa finalidade no País ul-
trapassou a marca de R$ 
2,5 bilhões. Conheça mais 
sobre as ações e estratégias 
do Sicredi com relação ao 
desenvolvimento sustentá-
vel no link em www.sicre-
di.com.br/site/sobre-nos/
sustentabilidade/.

BENEFÍCIOS AMBIENTAIS


